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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
SE FOI
O espaço público para esporte e lazer em Paraíso anda
minguado. O Centro Social Urbano I funcionou por mui-
tos anos onde foi a antiga Estação Ferroviária São Paulo
e Minas. Não mais existe, foi desativado.  A princípio a
Prefeitura cedeu instalações para o Corpo de Bombei-
ros, e na sessão desta segunda (4/11) a Câmara Muni-
cipal acatando projeto do chefe do Executivo, acabou
de passar a régua. O que era empréstimo virou doação
para os Bombeiros, e a outra área para a construção
da sede do 43.º Batalhão da Polícia Militar.

MÃO DUPLA
Esta coluna entende que se trata de local estratégico e
a doação contribuirá para com o aprimoramento da se-
gurança pública em Paraíso. Lado outro, foi de mão
beijada, sem contrapartida. O ideal seria ter negociado
com o Estado alguma permuta, algo de mão dupla. Ao
longo das últimas décadas, do Governo do Estado pou-
co ou quase nada veio para o município. A começar pela
própria área de segurança onde efetivos das polícias
Militar e Civil diminuíram drasticamente. Sem contar que
há 20 anos a Delegacia Regional da Polícia Civil foi im-
plantada e até hoje não tem sede própria. É algo a ser
repensado. O município está “muito bonzinho”.

REIVINDICAR
No caso do Centro Social Urbano I que foi para o espa-
ço, é oportuno que se compense moradores daquela
populosa área da cidade criando outra área para a prá-
tica social e desportiva. E o “presente” das doações
aprovado nesta semana, do um bom argumento para
se reivindicar do Estado a verba necessária para a cons-
trução de uma praça de esportes. Que não seja
perrengue. E por falar nisso, como perguntar não ofen-
de, alguém sabe dizer como anda a novela do SESC e
Praça de Esportes Castelo Branco?

PLEITO
O prefeito de Jacuí Geraldo Magela,  vereadores João
Jorge Simão Oliveira e Hernane Lopes de Siqueira,
deputado Antônio Carlos Arantes e o procurador Sandro
Pereira Coutinho e do assessor do senador Rodrigo
Pacheco, Anselmo Domingos, foram recebidos em au-
diência pelo chefe da Superintendência do Patrimônio
da União (SPU), Frank Alves Nunes, para tratar da doa-
ção ao município de uma fazenda de 99 hectares loca-
lizada na Br-265, km 1, na saída para São Sebastião do
Paraíso. As terras que já pertenceram ao município,
foram doadas à União na década de 1940 para a im-
plantação de um campo experimental de agricultura, que
não foi pra frente, e hoje encontram-se abandonadas.

JUSTIFICATIVA
O deputado Arantes justificou o pedido argumentando
que o município precisa da área para instalar um distrito
industrial para atrair novas empresas. O prefeito Geral-
do Magela pretende construir escola e posto de saúde
no local. Frank Alves Nunes informou que o processo de
doação está bem adiantado e não vê obstáculos para
sua conclusão. A peleja pela reversão do processo de
doação vem desde meados da década de 90 e só agora
depois de mais de 20 anos é que as lideranças come-
çam a observar uma luz no fim do túnel.

ITINERANTE
Nesta quinta-feira (7/11) o Gabinete Itinerante da Câ-
mara Municipal será instalado ao lado do Centro Muni-
cipal de Educação Infantil Emiliana Fagundes de Sou-
za, no bairro Rosentina de Figueiredo. No período de
15 às 19 horas os moradores de toda a região poderão
comparecer para fazer as suas reivindicações.  Vale
lembrar que a região não possui nenhuma quadra, par-
que infantil, mas existem áreas que poderiam receber
tais benefícios. A comunidade agradece.

FLUXO DE SAÚDE
Para entender como é o funcionamento da saúde públi-
ca o presidente Lisandro Monteiro acompanhado dos
vereadores José Luiz das Graças, Luiz de Paula, Mar-
celo Morais, Cidinha Cerizze e Vinício Scarano partici-
param de um curso na Santa Casa de São Sebastião
do Paraíso. O evento teve como título “Fluxos
Assistenciais e os Mecanismos Administrativos que ga-
rantem a resolubilidade e sustentabilidade na Assistên-
cia Hospitalar”. A iniciativa foi da vereadora Cidinha,
coordenadora do setor de Fisioterapia naquele hospi-
tal. O fluxo nada mais é o movimento e os caminhos por
onde os cidadãos percorrem para ter acesso aos servi-
ços de saúde.

NA BRONCA
Servidores públicos municipais estão na bronca, ou
estavam até ontem porque não conseguiam recarregar
os créditos de seus cartões para utilizarem no trans-
porte público municipal. O impasse já ocorria há dias
devido a uma série de burocracias envolvendo a Pre-
feitura e a empresa JN Transportes.

“CLAREOU”
Na Prefeitura a alegação é que a empresa estaria irre-
gular com o cumprimento de suas obrigações. Desta
forma o Município estaria impedido de fazer pagamen-
tos à empresa. No entanto após uma reunião daquelas
de gabinete, com um representante da empresa foi dada
ordem para que se faça o pagamento à empresa e que
se volte a colocar crédito nos cartões. Verdadeiro angu
de caroço.

LIBERADOS
Finalmente após meses de espera e de transtorno a
tantas pessoas que diariamente utilizam o trecho, a Pre-
feitura anunciou o fim do caos. As obras da rua Alfredo
Fidelis Marques (centro) terminaram, após quase um
ano de interdição. Com isso a Secretaria Municipal de
Segurança Pública liberou o trânsito na rua José de Belo
que estava temporariamente mão dupla. Já o trecho da
Rua Alferes Patrício até a Rua São Luis volta a ser mão
única como antes.

À SOLTA
Desde o final de semana dois cavalos estão à solta na
Avenida Zezé Amaral próximo ao cruzamento com a Rua
Marcos Antônio Bolotti e a Avenida Deputado Delson
Scarano, prontinhos para causar algum acidente e quem
sabe levar a perda de uma ou mais vidas. O caso já foi
comunicado à Polícia Militar com pedido de que res-
ponsáveis pela coleta de animais soltos nas ruas fos-
sem acionados. O dono dos animais também não tinha
aparecido até ontem. Asfalto molhado, pista escorrega-
dias, animais à solta, convite para acidentes. Depois
não adianta chorar o leite derramado.

VAMOS TIRAR MINAS
DO CHEQUE ESPECIAL

Preservação
fonte

hidromineral

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Nas últimas semanas, venho utilizando esse es-
paço para informar ao cidadão mineiro sobre o pla-
no Todos por Minas, elaborado pelo governo Zema
para tirar nosso Estado da crise e cujas primeiras
medidas estão em tramitação na Assembleia.

Já tratamos sobre a adesão ao Regime de Recu-
peração Fiscal, que busca equilibrar as contas do
Estado, e sobre a antecipação dos recebíveis da
Codemig, com o que o Estado pretende colocar em
dia os salários dos servidores públicos e pagar o 13º
de 2019 ainda neste ano.

Nesta semana trataremos sobre o terceiro ato do
programa Todos por Minas: o PL 1.203/19, que auto-
riza a privatização da Codemig, estatal que participa
da exploração do nióbio em Minas Gerais e rende
lucros de cerca de R$1 bilhão por ano para os cofres
públicos. A expectativa é que a jazida de nióbio que
ela explora dure ainda cerca de 200 anos.

A pergunta mais óbvia, nesse caso, é: se a estatal
é lucrativa, por que privatizar? A resposta é simples:
porque Minas está no cheque especial, devendo
mais de R$ 100 bilhões para o governo federal e ou-
tros mais de R$ 30 bilhões em dívidas diversas com
municípios, fornecedores e prestadores de serviço.
Os juros e as parcelas dessa dívida custam por ano
mais de R$ 8 bilhões para Minas Gerais. Muito mais

A fonte em questão de-
verá, finalmente, voltar a ser
autêntica, com a água jor-
rando para a população e
para os turistas em sua for-
ma primitiva, natural e me-
dieval. Há que se exigir das
autoridades e da população
- esta orientada e conscien-
tizada - a preservar, sem o
olhar apenas mercantilista,
a absoluta proteção de nos-
sas águas minerais. Exigin-
do ainda - esta por conta do
DNPM (Departamento Na-
cional da Produção Mineral)
- das empresas de extração
e de produção, a absoluta
proteção ao meio ambiente.
E, contrapartida financeira
aos municípios, adotando a
preservação do que ainda
resta. De tal forma que não
ocorra em futuro próximo o
fim dos mananciais hidro-
minerais e de tão preciosos
e raros bens naturais.

"Este texto, como refle-
xão para a vulnerabilidade
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do que recebemos de lucros da Codemig. Se con-
seguirmos dinheiro suficiente para pagar pouco mais
de 10% da dívida, a redução de juros e parcelas já
será equivalente ao lucro anual da Codemig. A
privatização da estatal poderá render bem mais do
que isso. É possível até mesmo que renda mais do
que a metade do total da nossa dívida. Nesse caso,
o ganho anual que a privatização proporcionaria ao
Estado seria quatro vezes maior que o ganho anual
da Codemig hoje.

Faz sentido para você pagar juros exorbitantes de
cheque especial e ficar com o nome sujo na praça ao
mesmo tempo em que mantém uma aplicação bem
menos rentável, como uma caderneta de poupança,
intacta?

Se não tratar privatização como tabu, Minas tem a
chance de sair do cheque especial. Tem a chance de
quadruplicar o ganho da poupança que a Codemig
representa. É a decisão racional e correta. É a deci-
são que vai ajudar a melhorar a vida dos mineiros. É
a decisão que defenderei até que tenha sucesso na
Assembleia.

(HOJE EM DIA 04/11/19)

GUILHERME DA CUNHA

ADVOGADO PÓS-GRADUADO

EM DIREITO TRIBUTÁRIO E DEP. ESTADUAL

PELO NOVO/MG. VICE-LÍDER DO GOVERNO NA ALMG

Nuvens no céu azul
nossos olhos encantam
na escuridão do tempo carregado
nos deixam meio amedrontados
fazendo da natureza sombras
a quem vive amargurado
que com certeza achará sua travessia
em tempo de melancolia,  quando tudo será
sossegado...

Bernadete Aguiar / Poetisa

LIONS CLUBE CULTURAL

NUVENS
das estâncias hidrominerais
mineiras e brasileiras frente
à expansão de mercado de
águas minerais engarrafa-
das, mostra como o isola-
mento entre as estâncias e
as suas águas minerais de
um lado, e, as políticas bra-
sileiras de preservação
ambiental, como a Política
Nacional de Recursos
Hídricos e a política de uni-
dades de conservação, de
outro lado, colocam em ris-
co a sustentabilidade da pro-
dução hídrica, o turismo e os
padrões de vida das comu-
nidades residentes nestas
estâncias". A natureza não
tem cópia, preserve a origi-
nal. (Iasmim Boaventura
Pedrozo).

FERNANDO DE

MIRANDA JORGE

ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG - E-MAIL:

FMJOR31@GMAIL.COM

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)
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Secretária do Conselho Distrital
de Termópolis ocupa tribuna e

reclama de falta de médico

Arquivo

Placas com indicações desatualizadas foram retiradas e retornarão
revitalizadas a partir da próxima semana nas ruas e avenidas da cidade

Por João Oliveira

Vereadores aprovaram por
unanimidade da sessão de da
Câmara Municipal desta sema-
na dois projetos de lei de auto-
ria do Executivo municipal que
doam áreas ao 43º Batalhão de
Polícia Militar e ao 2º Pelotão
de Bombeiros Militares em São
Sebastião do Paraíso. Ambos
os comandantes das institui-
ções, o tenente-coronel Charles
Kerley Bastis e o tenente Luiz
Antonio Monteiro, estiveram
na sessão acompanhando a
tramitação do projeto.

O primeiro projeto, que doa
área ao 43º Batalhão, teve pa-
recer favorável da Comissão de
Finanças Justiça e Legislação,
mas sofreu algumas modifica-

Câmara aprova doação de terrenos
à Polícia Militar e Corpo de Bombeiros

ções, entre elas emenda aditiva
que torna a área de uso exclu-
sivo para operações da PM pelo
prazo de 20 anos, sob pena de
reversão do imóvel, no entan-
to, após esse prazo o municí-
pio poderá dar a destinação da
área como melhor lhe convier.

Após leitura do primeiro
parecer, o vereador José Luiz
do Érica destacou que a doa-
ção desses terrenos para essas
instituições de segurança públi-
ca são conquistas importantes
para Paraíso. Ressaltou tam-
bém o trabalho da comissão
para que vereadores tivessem
maior segurança na aprovação
do projeto. A seu pedido, o pro-
jeto foi colocado em primeira
e segunda votações com dis-
pensa de interstício.

O segundo projeto que teve
parecer favorável e também foi
aprovado em primeira e segun-
da votação com dispensa de
interstício foi o que doa área
ao 2º Pelotão de Bombeiros Mi-
litares em São Sebastião do
Paraíso.

Após aprovações, o verea-
dor e presidente da Casa,
Lisandro Monteiro, destacou a
luta do comando do Corpo de
Bombeiros para ter a área onde
hoje opera o Pelotão revertida
para a instituição, já que diver-
sas verbas estavam sendo dei-
xadas de ser repassadas por-
que a área ainda pertencia ao
município. Por fim, agradeceu
a Comissão de Finanças e o
resultado dos trabalhos realiza-
dos pelos vereadores.

ASSCAM

O secretário municipal de
Segurança Pública Trânsito,
Transportes e Defesa Civil,
Miguel Félix de Souza, disse
ao Jornal do Sudoeste que as
placas de indicação de bairros
e outros logradouros públicos
serão reinstaladas na cidade a
partir da próxima semana. “A
retirada foi feita justamente
para atender reclamações da
população de que o material
estava desatualizado com in-
dicações equivocadas e após
passarem pelo processo de
revitalização serão novamente
reinstaladas com indicações
corretas”, comenta. Ele acres-
centa que o serviço será feito
de forma gradativa tendo em
vista os recursos financeiros
e as condições exigidas para a
recolocação das placas.

“Foi uma demanda de re-
clamações muito grande que
apontavam que várias placas
estavam desatualizadas. Apro-

Placas de indicação serão recolocadas
a partir da próxima semana em Paraíso

veitamos para fazer uma com-
pleta revitalização de todas as
placas”, explica o secretário de
trânsito. Ele destaca que a si-
nalização é um importante ins-
trumento de instrução não só
dos motoristas e de toda a po-
pulação. “Muitas pessoas, prin-
cipalmente, aquelas que vêm a
nossa cidade se orientam por
elas”, acrescenta.

Conforme explica, a
revitalização das placas de si-
nalização esbarrou em um pro-
blema que tem limitado muitas
ações da Prefeitura. Conforme
o secretário Miguel Félix, o
setor enfrentou dificuldades em
virtude da escassez de recur-
sos que afetou o planejamento
inicial da Secretaria Municipal
de Segurança Pública, Trânsi-
to e Transportes. “Fizemos
estudos e a nossa intenção era
de que uma empresa especi-
alizada fizesse a revitalização
das placas, mas não foi possí-

vel. Então a solução encontra-
da, foi que a nossa própria equi-
pe realizasse o serviço e assim
está sendo feito”, justifica. As
placas são padronizadas o que
exige coloração e indicações
específicas.

Funcionários do Departa-
mento de Trânsito fizeram a
retirada das placas que foram
lavadas, lixadas e pintadas no-
vamente. “Estamos agora na
fase final dos trabalhos com os
serviços de adesivação e
plotagem do material”, anuncia
o secretário.

“São aproximadamente 80
placas que deverão voltar às
ruas, avenidas, praças e outros
locais. Acredito que no máxi-
mo em 10 dias estaremos
recolocando as placas. Depen-
demos do caminhão munck e
que nos dá o suporte para que
sejam encaixadas e parafusa-
das em local próprio”, finali-
za.

Por João Oliveira

A secretária do Conselho
Distrital de Termópolis, Ma-
ria Aparecida da Silva, ocu-
pou a tribuna livre da Câma-
ra Municipal segunda-feira
(4/11) para reclamar sobre
falta de médico na Unidade
de Saúde da Família no dis-
trito. A moradora apresentou
um abaixo-assinado com as-
sinatura de diversos morado-
res do distrito pedindo retor-
no de um médico que há dois
meses não aparece por lá.

“Não sabemos os moti-
vos. É um médico excelente
e no distrito de Termópolis
todo mundo gosta muito dele.
Ele era o único clínico geral,
além de outro médico gine-
cologista que também aten-
de ao distrito. Para nós, vir a
Paraíso buscar atendimento
na UPA é muito difícil, por-
que o médico só atende me-
diante agendamento. Não
acho correto um paciente sair
de Termópolis para vir a Pa-
raíso agendar atendimento
médico. E se for um idoso ou
uma criança passando mal”,
questionou a moradora.

Maria Aparecida pediu
ajuda aos vereadores para
que seja tomada providência
e o clinico geral que atendia
ao distrito possa retornar.
“Tanto o doutor Daniel, quan-
to o doutor Wellington são
excelentes profissionais que
não medem esforços para

atender a comunidade”, res-
saltou a secretária do Conse-
lho Distrital.

Marcelo de Morais teceu
duras criticas ao trato com a
população do distrito de Ter-
mópolis. Marcelo e Cidinha
Cerizze questionaram as ra-
zões pelas quais o médico não

estaria mais atendendo, no
entanto a moradora disse que
desconhecia e que também
não procurou a Secretaria de
Saúde.

Cidinha Cerize ressaltou
que a Comissão de Saúde da
Câmara deve buscar maiores
esclarecimentos sobre a ques-

tão, e também solicitar pra-
zos para que a população não
fique por mais tempo
desassistida. Vinício Scarano
lamentou a situação e tam-
bém ressaltou que a Comis-
são tomará as medidas ca-
bíveis.

Jerônimo Aparecido da
Silva sugeriu que ofício com
questionamentos, bem como
abaixo-assinado feito por
moradores, fosse enviado di-
retamente ao prefeito. “Não
sabemos as causas, e sugiro
que seja feita desta forma
para que se resolva a ques-
tão de uma vez por todas”,
destacou.

O presidente Lisandro
Monteiro aprovou o encami-
nhamento de dois ofícios, um
pedindo a retorno do médico
a Termópolis e outro questi-
onando prazos sobre calça-
mento do distrito e presença
da Guarda Civil Municipal.

O vereador Jerônimo
Aparecido da Silva destacou
que o prefeito retornou con-
tato e garantiu que o médico
voltaria para prestar atendi-
mento no distrito de Termó-
polis. “O doutor Wellington
irá de 15 em 15 dias, e o dou-
tor Daniel duas vezes por
semana. Ao que parece, é o
próprio doutor Daniel que
não está podendo ir mais,
mas ele já garantiu que o mé-
dico volta. Os moradores po-
dem ficar tranquilos”, com-
pletou.

ASSCAM

Moradores pediram retorno de médico
que há dois meses não atende no distrito
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Entretanto
Renato Zupo *

A JUSTIÇA DE SALOMÃO
Falamos aqui sempre e um pouquinho do clã Bolsonaro,
não porque existam sempre defeitos ou sempre qualidades
a destacar, mas porque as mudanças de humores e de
amores entre eles e seus correligionários afetam diretamente
toda a nação. Acho que é mais ou menos por isso que a
maioria da imprensa (séria) do país não deixa de abordar os
tropeços, avanços e choques no embate político envolven-
do o presidente da república e sua gente, aliados e inimi-
gos. Deles, Eduardo Bolsonaro é de longe o maior proble-
ma. Tenho até pena dele. O pai o quis embaixador brasilei-
ro em Nova York e a gritaria foi geral. Agora, se pretende
que seja líder do PSL na Câmara dos Deputados, Presiden-
te do Partido, e novamente Bolsonaro e o rebento mais ba-
rulhento voltam a enfrentar resistência interna e externa. A
sempre aliada Joyce Hasselman exagerou na dose e per-
deu a pose e a classe com Eduardo. Quem está certo?
Bem, não é necessário que uma luta política possua certos
e errados, ou só certos e só errados, ou só inocentes, ou
só culpados. Estes rachas internos são todos absoluta-
mente desnecessários e culminam em um desgaste preco-
ce do presidente que só favorece o enfraquecimento de seus
programas de governo e da sua imagem perante o povo bra-
sileiro. Desde o incidente com Gustavo Bebbiano está as-
sim, e está insuportável. O episódio específico de Eduardo
com Joyce também me remete à justiça de Salomão: se há
briga por cargo, aquele verdadeiramente amigo e colabora-
dor deve dele abrir mão. Passou de hora dos filhos do presi-
dente irem para a penumbra, de onde não deverão sair tão
cedo. Podem ser boa gente, mas só atrapalham o governo.
E o presidente deve rever seus conceitos sobre os verda-
deiros amigos e aliados. Joyce Hasselmann, Alexandre Fro-
ta, esse pessoal abandonou o navio com uma cara de pau
incrível. Nem se preocuparam em afetar alguma mágoa jus-
ta. É só luta por poder o que os incensa. Nada ideológico,
nada republicano.

E O CHILE, HEIN?
Eu já disse textualmente aqui que o “Chile ingressou no
primeiro mundo para nunca mais sair”! Então, o que deu
errado, o que está acontecendo com o Chile? Bom… Pro-
testos e ações politicamente violentas não são eventos que
existam somente em países pobres ou aculturados. Sem
precisar forçar muito a memória, podemos falar dos estu-
dantes franceses na primavera parisiense de 1968 que que-
braram o pau com a polícia pelo singelo motivo de ligeiro
corte de verbas para a educação. Podemos também nos
lembrar da década de 1990, quando o escândalo de um
preso negro morto por policiais deflagrou quebradeira, in-
cêndio e onda de revolta social em Los Angeles e pratica-
mente em toda a Califórnia, o estado mais rico dos Esta-
dos Unidos. Recentemente, o povo de Hong Kong, acostu-
mado a ser inglês, se revoltou contra os novos colonizado-
res chineses e o pau também moeu por lá. Ou seja, gente
rica e culta também parte pra ignorância. Todos nós perde-
mos as estribeiras, não importa nosso berço ou situação
socioeconômica. Outra coisa é a prosperidade oca chilena.
Ok, Santiago é uma cidade linda, europeizada, há por lá
Valparaíso e Vinã del Mar, turísticas, mas nos arredores se
vê muita favela, bairro pobre, rua sem calçamento, falta de
saneamento básico. Ouso dizer também que nós todos la-
tino-americanos não temos educação democrática para
conviver com as liberdades que possuímos. Quebradeiras,
mortes, saques, violência, por conta de aumento de tarifa
de combustíveis é alguma coisa de inaceitável, coisa de
gente bárbara, coisa de fundo do poço… E olhem que os
chilenos são cultos, hein? O que por lá ocorreu foi como
nossa greve dos caminhoneiros, só que exacerbada à déci-
ma potência. Absurdo.

O QUE A ARGENTINA TEM A VER CONOSCO?
A Argentina foi o país mais rico da América Latina. Coman-
dava tendências, era referência cultural e política, mandava
no comércio continental. Até a década de 1950 era comum
se dizer no Brasil que este ou aquele sujeito era “rico como
um argentino”. De repente, algo aconteceu na República
Argentina: o populismo de Juan Domingo Perón, que pegou
uma economia próxima dos padrões europeus da época e a
destruiu com programas populares, com endividamento in-
terno e externo e projetos sociais realizados à custa de
recursos que a Argentina já não tinha mais em caixa – por-
que havia gastado todas as suas divisas segurando artifici-
almente o câmbio, distribuindo regalias e sesmarias entre
seus aliados, estatizando propriedades privadas. O
peronismo destruiu a Argentina, que se tornou indigente e
praticante de uma série de estratégias financeiras de cor-
tes de zeros e calotes que a transformou em uma
 republiqueta de bananas. Solo fértil para o retorno do
peronismo com os Kirchner, primeiro Nestor e em seguida
Cristina. Os escândalos de corrupção perseguiram o casal
de presidentes que se sucedeu no poder por uma década e
que permaneceu conduzindo a economia à bancarrota ex-
trema. Cristina volta agora, perua, populista, peronista, de
vice e a tiracolo do novo presidente Alberto Fernandez– ele
que era estafeta do finado Nestor.  É o triste ocaso, é o
triste fim de um país tão belo, de gente tão culta que não
merecia um destino tão melancólico. E vai sobrar pra nós
brasileiros. Exportamos e importamos muito da Argentina.
Não vamos conseguir manter uma balança comercial está-
vel com vizinhos estatizantes, populistas e sem crédito ou
credibilidade.

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Um grupo de ex-integrantes
do Tiro de Guerra 04/025 que
prestaram o Serviço Militar no
segundo semestre de 1989 reu-
niu-se em confraternização para
comemorar 30 anos de amiza-
de. O evento chamado “O Res-
gate” foi realizado no dia 2 de
novembro e reuniu cerca de 36
integrantes da turma 89/2, “os
guerreiros” como ficaram co-
nhecidos naquela época. Duran-
te o encontro que contou com
a participação dos familiares
foram relembradas várias his-
tórias, prestadas homenagens
àqueles que já faleceram e já
iniciaram os preparativos para
a próxima reunião.

Trinta anos se passaram,
mas a amizade continua a mes-
ma. O espírito de camarada-
gem, de companheirismo e de
solidariedade tomou conta da
confraternização, realizada na
aconchegante residência do ex-
atirador Antônio Montanari, no
Jardim Europa, em São Sebas-
tião do Paraíso. Uma grande
mesa foi montada para acolher
a todos que puderam compa-
recer e reviver momentos his-
tóricos vividos durante seis
meses de convivência do Ser-
viço Militar.

Corria o ano de 1989 e vi-
via-se os primeiros tempos de
democracia. Um ano antes era
dado o fim a 21 anos de dita-
dura militar no Brasil e em 5 de
outubro daquele mesmo 1988
era promulgada a Constituição
Federal.

O que antes era um grupo
de atiradores, depois de três
décadas de formatura, tornou-
se uma grande família. Ho-
mens, mulheres, maridos e es-
posas. Filhos que foram gera-
dos hoje retratam a verdadeira
face daqueles guerreiros de
outrora, réplicas de rostos co-
nhecidos. Enfim um encontro
de gerações que ficará marca-
do no coração e na memória
de todos aqueles que compa-
receram.

Mesa farta com comida e
bebida de qualidade, música,
dança, alegria e descontração
marcaram este primeiro encon-
tro da turma 89/2. Não falta-
ram histórias para contar, lem-
branças para serem revividas e
muita emoção neste especial
reencontro, 30 anos depois.
Especiais agradecimentos aos
atiradores ao anfitrião Antônio
Montanari e esposa, pela aco-
lhida em sua casa. Ao José
Nelson pela dedicação e orga-
nização e a todos que contri-
buíram de alguma maneira para
que todos aqueles momentos se
tornassem realidade.

A todos que compareceram
eterna gratidão e aqueles que
por algum motivo não puderam
participar, fica a expectativa de
que novas oportunidades e ou-
tros eventos estão a caminho.
Será bom demais poder reen-
contrá-los, sempre. Que venha
o próximo Resgate ou outros
“Planos de Chamada” para
reviver esta emoção!

Marllon Petrus, Amauri, Adriano Pessoni, Salvio, Luiz Calzavara, Julio Pieroni, Edcarlos Petronilho, Eder Giachero,
Sérgio Henrique, Messias, Erasmo, Márcio Volpe, Fernando Mosqueti, Carlos, Rocha, Manu, José Nelson,
Rogério Mumic, Nogueira, Rodrigo, Eduardo Ornelo, André, Gilmar, Antonio Montanari e Marcos Vitorino

Turma de Atiradores 89/2
do Tiro de Guerra 04/025

celebra “O Resgate de 30 anos”
Divulgação

As equipes da AABB x
Sênior's B e do Paraíso F.C. x
Águas Quentes, foram classi-
ficadas da segunda Fase da
Série B, da Taça Paraíso. A or-
ganização do campeonato de-
finiu que estas equipes farão os
confrontos da semifinal da qual
sairá o campeão da Segundona.
As datas e os locais dos jogos
serão confirmados na próxima
semana podendo as partidas
ocorrer no dia 17 de novem-
bro, o que ainda depende de
reunião com as equipes.

A realização de quatro par-

tidas no último final de semana
marcou o encerramento da se-
gunda fase da competição, na
Série B. O Sênior's B derrotou
e eliminou o Família, ao ven-
cer por 1 a 0.  Na outra partida
o Paraíso F.C. confirmou a boa
fase e o favoritismo ao derro-
tar o 3 de Outubro, por 4 a 1,
despachando a equipe de São
Tomás de Aquino. Com isso
Paraíso e Sênior's B vão para a
semifinal.

No Grupo 6 as equipes da
AABB e Águas Quentes garan-
tiram vaga na próxima fase

após o jogo entre os dois times
que terminou empatado por 2
a 2. Na outra partida mesmo
com a goleada por 7 a 0 contra
o Rivera, o time do Tiradentes
acabou terminando a fase em
terceiro lugar na chave. As
equipes da AABB e Águas
Quentes prosseguem na com-
petição.

Embora os confrontos já
estejam acertados, somente a
partir da próxima semana tam-
bém com a definição das equi-
pes que disputam a Primeira
Divisão, é que haverá a defini-

ção dos locais dos jogos. Os
confrontos serão entre AABB
x Sênior's B além de Paraíso
F.C. x Águas Quentes, em par-
tida única pelo sistema mata-
mata. O campeão e vice subi-
rão para a Série A e poderão
disputar a Primeira Divisão em
2020. A final poderá ocorrer
ente o final de novembro e iní-
cio de dezembro.

Seniors B 01 X 00 Família FC
Riviera 00 X 07 Tiradentes
Paraíso FC 04 X 01 03 de Outubro
AA BB 02 X 02 Águas Quentes

Time da AABB é um dos semifinalistas da Segunda Divisão da Taça Paraíso

Definidos os semifinalistas da
Série B da Taça Paraíso 2019

Roberto Nogueira

MEU CARO ATIRADOR
* Carta deixada aos atiradores pelos

sargentos instrutores há 30 anos

É chegado o momento em que você encerra uma
importante etapa de sua vida.

O Serviço Militar foi a grande escola que no seu dia
a dia fez você descobrir melhor quem você era, quais
eram suas possibilidades e também as possibilidades
verdades dos seus companheiros.

Você aprendeu a ser paciente e a esperar sua vez.
Você tomou conhecimento da verdadeira necessidade
da valorização do ser humano segundo suas qualida-
des pessoais, independentemente da posição que ocu-
pem na sociedade. Você também valorizou os nossos
símbolos nacionais e tornou-se mais patriota.

Você foi, desde o começo, a principal razão de ser
desta Casa Militar.

Caminhamos juntos numa estrada difícil, porém, é
a única que não mancha, não corrompe e não enver-
gonha, porque é a estrada do cumprimento do dever.
Sabemos todos, que dela colhermos frutos que se
transformarão em marcas indeléveis da nossa passa-
gem pela terra.

Neste momento importante, quero lhe fazer um pe-
dido e uma última ordem: continue, na vida civil, a tri-
lhar a mesma estrada que você aprendeu a percorrer
no seio da Família Militar, pois, toda a sociedade pas-
sará a exigir de você comportamento que fatalmente o
levará a lembrança do seu já saudoso Tiro de Guerra.

O desejo dos seus instrutores é que seja feliz, jun-
tamente aos seus dignos familiares que, com certeza,
dividem com você as alegrias dessa nova conquista...

João Carlos Maia da Silva – 2º Sargento
Instrutor Chefe do TG 04-025

Agnelo Ferreira Dias – 2º Sargento
Instrutor do TG-04-025
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Duas mulheres foram pre-
sas no bairro João XXII, em
São Sebastião do Paraíso du-
rante operação de repressão ao
tráfico na noite de domingo.
Segundo a polícia, as prisões
aconteceram após um suspei-
to ter sido identificado deixan-
do uma residência com um in-
vólucro.

De acordo com a PM, resi-
dem no local E.C.C. 25 anos e
C.R.C. 23 anos. O suspeito, ao
avistar a viatura da PM, desfez

do embrulho que continha vá-
rias porções fracionadas de
crack, prontas para venda.

No local, as suspeitas fo-
ram abordadas e durante bus-
cas na residência foi localizada
no interior de uma bolsa a
quantia de R$ 1,2 mil e um
embrulho contendo 21 gramas
de Cocaína e um simulacro de
arma de fogo. Diante do fla-
grante, elas foram presas e en-
caminhas até a Delegacia de
Polícia.

Mulheres são
presas por

suspeita de tráfico
na Vila João XXIII

Reprodução

Após receber informações
através da Polícia Militar de
Santo Antônio da Alegria, que
relatou que em 20 de setembro
foi registrado um furto na zona
rural alegriense e que o denun-
ciante estava suspeitando que
o material poderia estar em um
sítio na região da Faxina, poli-
ciais conseguiram recuperar o
o produto do furto, mas o sus-
peito conseguiu fugir.

A PM fez contato com a

vítima, que acompanhou a PM
até ao local. Na propriedade, o
suspeito, de 20 anos, após fi-
car sabendo da presença da PM
fugiu por um matagal não sen-
do mais localizado.

Nas buscas  foram locali-
zados um triturador de milho,
um motor elétrico, um ciclone
e 47 sacos de defensivos agrí-
colas. O material foi apreendi-
do e encaminhado para Dele-
gacia de Polícia.

PM recupera em
Paraíso produtos
furtados em Sto.

Antônio da Alegria
Reprodução

A Polícia Militar identifi-
cou e prendeu três suspeitos
de terem  roubado  dois tra-
tores no distrito de Guar-
dinha. Os suspeitos, residen-
tes em Paraíso, foram locali-
zados nos bairros Vila Hele-
na, Rosentina e Nossa Senho-
ra Aparecida.

De acordo com informa-
ções da PM, após receber de-
núncia a respeito da localiza-
ção de indivíduos que estari-
am envolvidos em roubo  no
dia 28 de outubro, policias se
deslocaram até a Vila Helena
e Rosentina, onde foram
abordados e presos.

Segundo a polícia, U.S.J,
de 22 anos, e A.J.J, de 18,

Polícia recupera tratores
roubados em Guardinha

Reprodução

assumiram a autoria do cri-
me e confessaram ter agido
com a participação de ou-
tros dois envolvidos,
M.R.F, de 20 anos e N.F.O
23 anos, sendo o primeiro
citado como mentor e pro-
prietário da arma utilizado
no crime.

Conforme a PM, M.R.F.
teria tentado fugir, mas foi
abordado e contido pela PM.
Em sua residência foi locali-
zado, além de um facão, mu-
nições calibre 22. intactas.

Os suspeitos foram pre-
sos e encaminhados à Dele-
gacia de Polícia. Os veículos
foram recuperados e restitu-
ídos aos proprietários.

Dois adolescentes, de 17
anos, foram apreendidos após
cometer um roubo simulando
estarem armados na tarde de
domingo (3/11), no bairro
Mocoquinha. Segundo a PM,

a vítima, também um adoles-
cente, alegou que chegava a
sua residência quando foi abor-
dada pelos suspeitos que leva-
ram seu celular.

De acordo com a PM, após

Adolescentes são apreendidos
suspeitos de roubo na Mocoquinha

o fato, policiais realizaram
rastreamento, localizando um
dos suspeitos conduzindo uma
bicicleta. Ele foi reconhecido
pela vítima. Na sequência, o
outro envolvido  foi localizado

no bairro Morumbi. Segundo
a Polícia, após questionados os
suspeitos entregaram o celular
roubado, foram apreendidos e
encaminhados à Delegacia de
Polícia.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação.
Modalidade Pregão Presencial nº 064/2019. Registro de Preços nº 042/2019.
Processo nº 1784/2019. Objeto: Registro de Preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa objetivando o fornecimento de
medicamentos e preservativos masculinos, destinados a atender as necessidades
das UBS, UPA, FARMÁCIAS, AMBULATÓRIO MUNICIPAL e de
INFECTOLOGIA, com entrega parcelada, de acordo com as necessidades da
Secretaria, por um período de 12 (doze) meses. A abertura será dia 21 de
Novembro de 2019 às 09h00min. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 04 de Novembro de 2019. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 070/2019, Processo nº 1902/2019, tipo
licitatório: Menor Preço, Critério de julgamento das propostas: Menor Preço
por Item. Objeto: Contratação de empresa para aquisição MASSA
ASFÁLTICA, DESTINADAS AOS SERVIÇOS DE TAPA BURACOS EM
AVENIDAS, RUAS E LOGRADOUROS PÚBLICOS, POR UM PERÍODO
DE 12 MESES, INTEGRANDO AS ATIVIDADES DA SECRETARIA
MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS.  A abertura será dia 22
de novembro de 2019, às 139:30 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente
das 08hs às 17hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 05 de novembro de 2019. Rosiely Merces de
Souza Volpe – Pregoeira.

Soldados do 4º Pelotão do
Corpo de Bombeiros de Gua-
xupé atenderam ocorrência no
fim da tarde de sexta-feira, 1º
de novembro, em acidente que
envolveu três automóveis. Um
dos carros era o Pálio de cor
branca, que tinha placas de São
Sebastião do Paraíso. O condu-
tor teve escoriações leves e foi
atendido no Pronto Atendimen-
to de Muzambinho. O motoris-
ta da Pick up Fiat Strada de
Guaxupé ficou preso nas ferra-
gens e foi hospitalizado poste-
riormente. O condutor do ter-
ceiro veículo não teve feri-

mentos e dispensou o atendi-
mento, apesar dos danos mate-
riais na Nissan Sentra, de Limei-
ra (SP).

O acidente foi registrado a
seis quilômetros de Muzam-
binho na região próxima ao
povoado do Moçambo, possi-
velmente ocasionado em fun-
ção da forte chuva registrada
no momento da colisão em que
os condutores estavam com a
visão prejudicada. As causas do
acidente serão investigadas e
apuradas pela Perícia Técnica
da Polícia Civil. A Polícia Mili-
tar Rodoviária Estadual deu

Veículo de Paraíso se
acidenta na BR-491, motorista
foi socorrido e liberado depois

apoio no local até que a equipe
da Polícia Rodoviária Federal
viesse de Poços de Caldas para
as providências quanto ao trân-
sito e veículos.

O atendimento contou tam-
bém com a participação de
equipes do Corpo de Bombei-
ros e do Samu que atuaram
conjuntamente no resgate às
vítimas feridas encaminhando-
as para atendimento médico,
em hospitais das duas cidades
mais próximas.

A situação mais grave ficou
por conta da  vítima que esta-
va no Fiat Strada e que ficou

presa nas ferragens. Foi ne-
cessário a utilização do desen-
carcerador “luka”, uma espé-
cie de tesoura hidráulica pela
equipe de salvamento dos
bombeiros.

A vítima foi retirada cons-
ciente do veículo e apresenta-
va suspeita de fratura em uma
das pernas. Ela foi repassada
para a Unidade de Suporte Bá-
sico (USB) do SAMU, sendo
encaminhada para avaliação
médica no Pronto Socorro de
Guaxupé. Após atendimento
médico todas as vítimas foram
liberadas.

O Tribunal de Justiça de
Minas Gerais (TJMG) proce-
deu na manhã de segunda-fei-
ra,4, a abertura oficial da 14ª
Semana Nacional da Concili-
ação. Em todo o Estado a es-
timativa é de que ocorram cer-
ca de 50 mil audiências de
conciliação serão realizadas
durante a campanha, que se
estende até o próximo dia 8,
sexta-feira. Em São Sebasti-
ão do Paraíso o atendimento
à população tem sido a partir
das 12 horas, através da uni-
dade do Centro Judiciário de
Solução de Conflitos e Cida-
dania (Cejus).

Durante a solenidade de
abertura, foi assinado um
acordo de cooperação técni-
ca entre o TJMG e a Secre-
taria de Estado de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento
(Seapa). O Tribunal de Minas
foi escolhido para a abertura
nacional da campanha devido
ao excelente desempenho que
a magistratura mineira tem
obtido em conciliação. O ór-
gão foi apontado como o que
possui o melhor índice de so-
lução de conflitos por meio da
conciliação, entre as cortes de
grande porte brasileiras, em
2018.

Os resultados positivos do
setor foram apontados em vir-
tude dos avanços realizados
em Minas Gerais. Os Juizados
Especiais foram fortalecidos
com a implantação dos Cen-
tros Judiciários de Solução de
Conflitos e Cidadania (Cejus

cs) pelas diversas comarcas
mineiras e criando Postos de
Atendimento Pré-processuais
(Papres). Os Centros Judici-
ários de Solução de Conflitos
estão instalados em 126 co-
marcas funcionam o ano in-
teiro, realizando audiências e
sessões de conciliação e me-
diação, processuais e pré-pro-
cessuais.

Em São Sebastião do Pa-
raíso, a comarca passou a con-
tar com um Centro Judiciário
de Solução de Conflitos e Ci-
dadania (Cejus) em 2014,
quando o órgão foi instalado,
no salão do júri do fórum da
cidade. Na época foi anunci-
ado que estavam em anda-
mento entre 20 a 22 mil pro-
cessos no Município. Não fo-
ram divulgados números atu-
ais para confirmar se a deman-
da aumentou ou diminuiu nos
últimos anos.

Para o juiz de direito Jef-
erson Torres Freitas são inú-
meros os benefícios obtidos
com a mediação e a concilia-
ção. “Entre eles estão a redu-
ção do desgaste emocional e
do custo financeiro, a constru-
ção de soluções adequadas às
reais necessidades e possibi-
lidades dos envolvidos, maior
satisfação dos interessados,
maior celeridade na solução
de conflitos, sejam eles pes-
soais, familiares ou negoci-
ais.”

Os Cejus, nesse contexto,
objetivam “humanizar os con-
flitos que estão fora do âmbi-

Cejusc de Paraíso participa da
Semana Nacional de Conciliação

to da alta litigiosidade, através
de decisões construídas pelas
próprias partes”, além de pos-
sibilitar soluções mais simples
e rápidas para o cidadão. “Es-
pero que o Cejus de São Se-
bastião do Paraíso tenha o
mesmo êxito obtido em outras
comarcas”, afirmou na opor-
tunidade o desembargador
Wander Marotta . Também
naquela ocasião foi divulgada
a existência de 106 milhões de
processos correndo no País,
sendo 6 milhões em Minas
Gerais.

Com a conciliação, o que
se busca reforçar é justamen-
te a construção, pelos própri-
os litigantes, de solução viá-
vel para o conflito, segundo o
princípio da liberdade de ado-
tar o melhor caminho, inclusi-
ve para que não se rompa em
definitivo o liame existente
entre os próprios litigantes, por
vezes indissolúvel até em de-
corrência de vínculos familia-
res.

Para participar das audiên-
cias especiais realizadas nes-
ta semana as pessoas que
possuem processos judiciais e
têm interesse em conciliar,
possibilitando, assim, resolver
o conflito de forma mais rápi-
da, pacífica e gratuita, tiveram
que se inscrever previamente
para a Semana Nacional de
Conciliação 2019 do Tribunal
de Justiça de Minas Gerais
(TJMG). O prazo de inscrição
encerrou-se em 30 de setem-
bro, independente da fase em

que ele se encontrava o pro-
cesso. O cadastro foi feito di-
retamente no site do TJMG,
na aba ‘Quero Conciliar’,
onde as pessoas interessadas
puderam acessar os formulá-
rios para agendar a audiência.
Tanto a parte quanto o advo-
gado podiam fazer esta solici-
tação.

Os casos de conflitos pas-
síveis de conciliação são os
relacionados a inventário,
pensão alimentícia, guarda de
filhos, partilha, união estável
e divórcio, telefonia, compa-
nhias aéreas, planos de saú-
de, bancos, prestadoras de
serviço, serviços públicos,
danos ambientais de menor
potencial ofensivo, crimes de
trânsito, acidentes, lei seca,
questões que envolvem vizi-
nhança e dívidas.

As conciliações realiza-
das durante a semana nacio-
nal são chamadas processu-
ais, ou seja, quando o proces-
so já está em tramitação na
justiça. No entanto, a solução
do conflito pode ser efetuada
antes de um processo judici-
al ser iniciado, por meio da
conciliação pré-processual ou
informal.

Em Paraíso o Cejusc está
instalado no fórum da comar-
ca localizado na Avenida Dou-
tor José de Oliveira Brandão
Filho, 300, Bairro Jardim
Mediterranèe.

(COM INFORMAÇÕES DO TRIBUNAL

DE JUSTIÇA DE MINAS GERAIS)
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Clube de Xadrez de São Sebastião do Paraíso recebeu o GM Yago Santiago, de Pernambuco,
para uma simultânea contra 30 jogadores – Foto: Diário de Pernambuco

por Gérson Peres Batista

No domingo (2/11) o
pernambucano Yago de
Moura Santiago, um dos 14
grandes mestres do Brasil,
esteve na Arena Olímpica
para uma simultânea.

O talentoso grande mes-
tre Yago Santiago retornou
à cidade a convite de outro
também famoso grande mes-
tre, o paraisense Evandro
Barbosa.

O concorrido evento
aconteceu nas dependênci-
as do Clube de Xadrez de
São Sebastião do Paraíso,
que fica no terceiro andar da
Arena.

GM Santiago enfrentou
30 jogadores na simultânea,
medindo forças com os
principais enxadristas de Pa-
raíso e região.

Luis Gustavo Gabriel dos
Santos e Gérson Peres Ba-
tista foram os únicos a em-
patar com o grande mestre
Yago Santiago.

BLITZ
Aconteceu em 26/10 a

trigésima oitava etapa de
2019 do Circuito Blitz do
Clube de Xadrez de São Se-
bastião do Paraíso - CXSSP.

A etapa contou com a
presença de 7 participantes,
disputada no sistema todos
contra todos em 7 rodadas.

Na categoria A sagrou-se
campeão Thales Braghini
Leão (ELO 1914), que ter-
minou a competição com 5
pontos.

Segundo colocado Dwl-
yan Santos (ELO 1982),
com 4 pontos.

Terceiro foi o mestre na-
cional Jair Vicente Domin-
gues (ELO 1948), com 4
pontos.

Na categoria B venceu
Andrew Santos Duarte (ELO
1445), com 4 pontos.

Segundo lugar ficou com
Vitor Alexandre de Souza.

Entregue medalha de re-
velação para Enzo Flaming
Bernardes Neves.

ESPÍRITO SANTO
De 21 a 23 de outubro o

mestre nacional paraisense
Gérson Peres Batista esteve

GRANDE MESTRE YAGO SANTIAGO
MINISTROU SIMULTÂNEA NESTE DOMINGO

em Serra, no Espírito Santo,
ministrando cursos de capaci-
tação de xadrez para profes-
sores.

Foram dois cursos realiza-
dos pelo Grupo Argos, tendo
como patrocinadora a empre-
sa ArcelorMittal através da Lei
de Incentivo ao Esporte do
Governo Federal.

Esta foi a terceira vez este
ano que o professor Gérson
Peres fez cursos no estado
vizinho.

A última capacitação ocor-
rerá em março de 2020.

SP OPEN
Aconteceu de 17 a 20 de

outubro o concorrido SP Open
de Xadrez, na capital.

Este tradicional torneio
chegou à sua oitava edição,
sempre com muito sucesso.

O evento é organizado pelo
grande mestre Krikor Sevag
Mekhitarian.

Participaram 181 enxadris-
tas de vários estados, dispu-
tando R$ 16.500,00 em prê-
mios.

Competição válida para
cálculo de rating nacional e
internacional.

O campeonato contou com
os 5 tabuleiros DGT’s do
CXSSP que fizeram as trans-
missões ao vivo das partidas.

Os atletas destaques foram
os irmãos Olavo Tadeu Car-
valho Oliveira e Tobias Luiz
Carvalho de Oliveira, que fi-
zeram dobradinha na catego-
ria sub8: campeão e vice!

Também participaram do
torneio os atletas Daniel Zotelli
Monteiro, Dwlyan Santos e
Matheus Gabriel Mendes de
Oliveira.

Olavo Oliveira, que é trei-
nado pelo GM Evandro Bar-
bosa, ganhou 58,4 pontos no
ranking da Federação Interna-
cional de Xadrez.

DESFILE
No aniversário de São Se-

bastião do Paraíso, o CXSSP
esteve presente no desfile com
seu professor Dwlyan Santos
e alguns alunos que são des-
taques no clube.

Saiba mais sobre o CXSSP:
O Clube de Xadrez de São

Diário de Pernambuco

Sebastião do Paraíso, entida-
de associativa sem fins lucra-
tivos, foi fundado em 1994
pelo enxadrista Sebastião
Lopes, um grande entusiasta
e incentivador da modalidade
na cidade. Após um período
de inatividade, em 2015 reto-
ma seu objetivo de incentivar,
apoiar e divulgar o xadrez em
Paraíso, para que nossa cida-
de seja reconhecida nova-
mente como polo do xadrez.

A atual diretoria é com-
posta pelo presidente da as-
sociação, o mestre nacional
Gérson Peres Batista e pelo
vice-presidente Siderley
Júnior da Silva. Além disso,
conta com numerosa equipe
de enxadristas paraisenses,
todos contribuindo para o
fortalecimento da entidade.

A nova sede do clube lo-
caliza-se na moderna Arena
Olímpica João Mambrini Fi-
lho.

Graças ao imprescindível
apoio da Prefeitura Munici-
pal de São Sebastião do Pa-
raíso/MG, por meio da Secre-
taria de Esportes, os enxa-
dristas paraisenses podem
contar com nova casa, pro-
pícia à prática e aperfeiçoa-
mento no chamado jogo dos
reis.

No dia 3 de junho de 2017
foi inaugurada a nova fase do
CXSSP na Arena Olímpica,
com materiais de primeira
geração e ampla estrutura
para torneios grandes. O
Centro de Treinamento leva
o nome do mestre nacional
Jair Vicente Domingues, de
76 anos de idade.

O professor do clube é o
experiente e forte jogador
Dwlyan Santos. O CXSSP
atende toda a comunidade
paraisense gratuitamente de
segunda à sexta-feira, das 8h
às 11h30 e das 13h às 17h30.
Aos sábados há torneios das
15h30 às 19h.

O CXSSP conta com mais
de 40 jogadores no ranking
internacional, sendo o jogador
número 1 o grande mestre
Evandro Amorim Barbosa.

Fonte: www.cxssp.com.br

Por João Oliveira

O Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) trouxe
como proposta de redação na
edição deste ano o tema “A de-
mocratização do acesso ao ci-
nema no Brasil”. Em seus tex-
tos motivadores, a prova abor-
dou a história do surgimento do
cinema, números relacionados
ao público frequentador, bem
como o crescimento das salas
de cinema e falta de acesso à
população, afastada de grandes
centros urbanos a esta que é
considera a sétima arte da hu-
manidade. O tema, apesar de
não ter surpreendido muitos
especialistas, se mostrou um
desafio dada a sua especifici-
dade.

Conforme avalia a profes-
sora doutora em Linguística e
coordenadora do curso de Le-
tras da Universidade do Esta-
do de Minas Gerais, Michelle
Aparecida Pereira Lopes, con-
siderando-se que “democrati-
zar” é tornar algo mais demo-
crático, isto é, oportunizar que
algo chegue ao maior número
de pessoas possível, ou que
atenda a maior diversidade de
pessoas possível, dentro de
uma sociedade, de modo ge-
ral, podemos dizer que o tema
não foi tão surpreendente as-
sim, pois a “democratização do
acesso à cultura” era um den-
tre os temas prováveis para a
redação deste ano.

“Sobre a abordagem do
tema, o ideal é que o cinema
fosse pontualmente abordado e
não apenas a cultura de modo
geral, o que caracterizaria, as-
sim, o tangenciamento do
tema. Aqui vejo o maior risco.
Explico: se a temática ‘acesso
à cultura’ era uma das apostas
dos professores e dos cursi-
nhos, pode ter sido bastante
debatida, porém, esse debate
pode ter acontecido de forma
geral, sem tratar especifica-
mente do cinema. Logo, se o
candidato escreveu sobre o

acesso à cultura e não dire-
cionou sua argumentação para
o cinema, não obterá um bom
resultado”, opina.

De acordo com Michelle,
dentro da temática do cinema
é preciso considerar que demo-
cratizar o seu acesso é tanto
criar políticas públicas que pos-
sam oportunizar sessões com
preços mais acessíveis, já que
o valor de um ingresso não é
barato para a grande maioria da
população, quanto também le-
var as salas de cinema para
mais lugares dentro do país.

“Um dos textos de apoio,
Texto IV, abordou a exclusão
ao citar que as regiões Norte e
Nordeste, as periferias urbanas
e as cidades pequenas e médi-
as do interior do país não têm
acesso ao cinema. Além disso,
também poderia se discutir a
necessidade de se criar estra-
tégias inclusivas para deficien-
tes surdos, cegos, dentre ou-
tros. Considero que o candida-
to que tenha reconhecido isso
teve, pelo menos, duas linhas
fortes de argumentação”, res-
salta.

Sobre o grau de dificulda-
de do tema, a professora acres-
centa: “Uma questão não pode
deixar de ser levantada: como
aqueles candidatos que perten-
cem à parcela da população ci-
tada no Texto IV, os habitantes
das grandes periferias urbanas,
cuja renda é precária, os que
vivem nas cidades pequenas do
interior e/ou das regiões Norte
e Nordeste – os ribeirinhos, por
exemplo – que podem nunca
ter ido a uma sessão de cine-
ma e sequer conhecem como
isso funciona, poderiam elabo-
rar algo sobre um tema que
sequer conhecem, ou já vi-
ram?”, questiona.

“Discursivamente, trata-se
de um tema contraditório, pois
propõe discutir democratiza-
ção, mas ele mesmo exclui da
discussão os que não têm aces-
so ao cinema. Desse modo, é
um tema válido, que precisa

sim ser discutido, mas é tam-
bém um tema excludente. Nes-
se sentido, considero que o
tema pode não ter sido fácil
para uma grande parcela dos
candidatos”, destaca Michelle
Lopes.

PROVA DE
LINGUAGENS

Sobre a prova em si, a dou-
tora conta que a mudança no
governo havia deixado os edu-
cadores apreensivos quanto às
possíveis mudanças que vi-
nham sendo noticiadas. No
entanto, após a leitura da pro-
va de Linguagens, ela destaca
que não viu mudanças signifi-
cativas. “As questões perma-
necem primando pela interpre-
tação de texto e contextualiza-
ção com a realidade social.
Várias questões abordaram os
temas que nossa sociedade
vem discutindo, como bullying,
violência contra a mulher, ex-
cesso de exposição na mídia,
refugiados, direitos dos idosos,
entre outros. Nesse sentido,
considero que as questões fo-
ram boas e não deixaram de
problematizar diversas ques-
tões sociais”, acrescenta.

Em relação ao conteúdo
abordado na área das lingua-
gens, Michelle conta que é pos-
sível perceber que as funções
da linguagem, a função social
do texto, as características de
tipologia e gênero textual e, ain-
da, o reconhecimento de que a
língua é heterogênea e por isso
mesmo varia, não deixaram de
aparecer. “Isso nos permite in-
ferir que a prova de linguagens
vai ao encontro do que a Base
Nacional Comum Curricular
propõe para o ensino de língua:
o reconhecimento da língua
como fato social; o texto como
ferramenta de ensino e o reco-
nhecimento das diferentes es-
tratégias textuais como fator
preponderante para a interpre-
tação dos sentidos na/pela so-
ciedade”, completa.

Tema da redação do Enem
discute “democratização do
acesso ao cinema no Brasil”
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Por João Oliveira

Projeto de lei de autoria do
vereador Marcelo de Morais
propõe o incentivo fiscal por
meio de descontos em IPTU,
ISS entre outros tributos a fim
de fomentar a instalação de
empresas e, logo, a geração de
empregos em São Sebastião do
Paraíso. A proposta, confor-
me disse, vem sendo estuda-
da pelo vereador há cerca de
oito meses. Segundo Morais a
lei cria condições para que es-
sas empresas se instalem no
município já que, segundo ele,
projeto semelhante concedeu
os mesmos benefícios à
Copasa.

“Foram oito meses de es-
tudo do projeto, um estudo
muito amplo, com apoio jurí-
dico, para que as empresas
possam, ao visualizar essa le-
gislação, ter condição de se ins-
talarem em Paraíso e diversos
incentivos fiscais para isso, tais
como IPTU, ISS, e diversas
taxas referentes a gastos que

Projeto de lei propõe incentivo fiscal
para empresas se instalarem em Paraíso

empresas têm em nossa cida-
de”. A inciativa e justificativa é
que seja fomentada a possibili-
dade de uma movimentação na
cultura municipal, principal-
mente da geração de empregos,
explica.

De acordo com o vereador,
durante esse período de estu-
do do projeto, foram feitas pes-
quisas de campo, tendo sido
feito contato com diversos
empresários em diferentes re-
giões de Paraíso, trazendo em-
presário para conhecer o mu-
nicípio e que, segundo ele, já
estão instalando suas empresas
na cidade. “O município não
cede nada a esses empresári-
os. Diante esta dificuldade em
possibilitar incentivos, a Câma-
ra, por meio de um projeto de
minha autoria, dá a Prefeitura
condições dessas empresas se
instalarem e terem esses incen-
tivos, em contrapartida geran-
do empregos”, acrescenta.

Segundo o projeto “fica o
Poder Executivo autorizado a
conceder incentivos fiscais a

novos empreendimentos que
vierem a se instalar no Muni-
cípio, com área construída útil
maior que três mil metros qua-
drados, bem como aos que já
se encontram em atividade,
que vierem a ampliar suas ins-
talações, cujas atividades este-
jam enquadradas como: lojas
comerciais isoladas ou em gru-
po; comerciais de distribuição;
lojas de venda em atacado e/
ou varejo; indústrias (todos os
ramos de produção) e
prestadores de serviço (todos
os ramos de atividade)”.

O projeto ainda dá
possiblidade das empresas se-
rem isentas de IPTU, desde que
gere empregos para justificar
tal isenção. A isenção será con-
cedida pelo prazo de cinco para
empresas que empregaram de
1 a 100 empregados; de 10
anos para empresas que gera-
rem de 101 a 200 empregos;15
anos para empresas que empre-
garem de 201 a 400 pessoas.
Morais citou o paraisense Sér-
gio Amorim, elogiando-o pela

ASSCAM
sua instalação e geração de pelo
menos 500 postos de trabalho
incialmente.

“Apresento este trabalho
hoje, porque uma lei de 2009
concede todos esses benefíci-
os à Copasa, ou seja, uma em-
presa que faz o que faz e não
paga imposto. Se isso é con-
cedido a esta empresa, então
por que não criar um projeto
nos mesmos moldes para que
outras empresas também sejam
beneficiadas”, questionou.

Morais voltou a destacar
que o projeto é para dar condi-
ções ao município em negoci-
ar com essas empresas os in-
centivos fiscais. “Desta forma,
demostrando o forte interesse
que esta Casa tem na geração
de empregos em nossa cidade
e que estamos tentando há bas-
tante tempo. Espero que assim
esse projeto possa ser aprova-
do”, completou. O projeto foi
aprovado com objeto de deli-
beração e encaminhado a Co-
missão de Finanças, Justiça e
Legislação.

Vereador propõe isenção de IPTU por período
proporcional a quantidade de empregados e

descontos em diversos outros tributos

inciativa de fazer contato com
uma multinacional do setor de
móveis que, por sua vez, fez

contato com o vereador de-
monstrando interesse em com-
prar uma área de 50 mil m² para

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 159/19, Pregão Pres. nº 21/19, abertura dia 21/11/19, 08h,
para “Contratação de instituição financeira (Bancária), pública ou privada,
para operar os serviços de processamento e gerenciamento de créditos
provenientes da folha de pagamento dos Servidores Públicos Municipais e
Agentes Políticos do Município de Itamogi/MG”; Proc. nº 265/19, Pregão
Pres. nº 36/19, abertura dia 22/11/19, 08h, para “Aquisição de materiais
eletrônicos, eletroeletrônicos, informática, e correlatos”. Os editais estão
à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 05/11/2019 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 268/19, Pregão Pres. nº 38/19, R.P. 10/19 , cujo objeto é
“Registro de Preços para contratação de empresa para locação de
equipamentos médicos (concentrador de oxigênio, aparelhos CPAP e BIPAP)
para uso de pacientes no Município de Itamogi”, com a empresa: AIR
LIQUIDE BRASIL LTDA, CNPJ 00.331.788/0030-53, pelo valor global
de R$ 69.600,00; Proc. nº 286/19, Pregão Pres. nº 45/19, R.P. nº 12/19,
cujo objeto é “Registro de preços para eventual aquisição de peças e acessórios
genuínos ou originais de fábrica para os veículos da frota desta Prefeitura
Municipal, tipo menor preço, consubstanciado no maior desconto sobre a
tabela das fabricantes/montadoras”, com as empresas: JULIO CESAR LEMOS
12224916809 - EPP, CNPJ 38.671.194/0001-20, TABELA CASE 57,00%,
TABELA NEW HOLAND 57,00%; MAQ PEÇAS E EQUIPAMENTOS
LTDA, CNPJ 04.376.494/0001-64, TABELA MASSEY FERGUSSON
60,00%, TABELA RANDOM 60,00%, TABELA VOLVO 49,90%; JOSE
MARIA PEREIRA EIRELI - ME, CNPJ 00.840.246/0001-71, TABELA
FORD PESADO CAMINHAO 56,00%, TABELA VOLARE PESADO
46,00%; TABELA IVECO 46,00%; DUARTE E SILVA COMERCIO DE
PECAS LTDA ME, CNPJ 27.381.088/0001-95, TABELA FIAT LEVE
66,00%; LINCETRACTOR COMERCIO, IMPORTACAO E
EXPORTACAO LTD, CNPJ 11.371.179/0001-00, TABELA MICHIGAN
57,00%; MAXIMO PECAS & PRODUTOS LTDA - EPP, CNPJ
04.335.223/0001-60, TABELA FORD LEVE 55,00%, TABELA GENERAL
MOTORS PESADO 59,00%, TABELA GM LEVE 60,00%; J.E.S - AUTO
PECAS E ACESSORIOS EIRELI, CNPJ 31.773.747/0001-06, TABELA
MITSUBISHI MOTORS 51,00%, TABELA M B PESADO 60,00%,
TABELA M B UTILITARIOS 60,00%, TABELA VOLKSWAGEM LEVE
60,00%, TABELA VW PESADO 60,00%, TABELA NISSAN 51,00%,
TABELA CITROEN 14,00%; MAC AUTOPECAS E ACESSORIOS LTDA,
CNPJ 34.191.159/0001-52, TABELA CATERPILLAR 96,00%, TABELA
AGRALE 51,00%; BRAVO PECAS E SERVICOS EIRELI, CNPJ 30.957.888/
0001-16, TABELA RENAUT 47,00%; Homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 269/19, Pregão Pres. nº 39/19, cujo objeto é “Aquisição de
gêneros alimentícios, materiais de limpeza e materiais descartáveis, para
manutenção das atividades de bens culturais imateriais denominados
“CONGADAS” e “ENCONTRO DAS COMPANHIAS DE REIS”, a serem
realizados neste município”, com as empresas: BETANIA APARECIDA
PERBONI VILAS BOAS ME, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo valor global
de R$ 22.179,82; ADRIANA APARECIDA CAMPAGNOLI ME, CNPJ
21.685.781/0001-75, pelo valor global de R$ 22.602,55; JERONIMO
MARTINS JUNIOR 05724011670, CNPJ 33.268.977/0001-43, pelo valor
global de R$ 25.343,80; MULTI SERVICOS TECNICOS LTDA - ME,
CNPJ 19.487.570/0001-86, pelo valor global de R$ 231,90. Itamogi/MG -
05/11/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

CONVITE ALMOÇO SIONCONVITE ALMOÇO SIONCONVITE ALMOÇO SIONCONVITE ALMOÇO SIONCONVITE ALMOÇO SION
Em prol da pintura da Igreja.

DOMINGO 10 de NOVEMBRO!
Venha, traga sua família,

vamos almoçar juntos e assim colaborar
com a reforma de Nossa Paróquia.

VAI TER BINGO VIU!!!

INGRESSOS  À VENDA:
- Secretaria Paroquial

- Equipe Pastoral Social
- Zada Turismo / Giovane

Por João Oliveira

A Área Azul voltou a ser
tema de discussão na Câmara
Municipal. A polêmica girou
ao redor da ausência de agen-
tes da empresa para a venda
de bilhetes e também sobre
cobrança de R$ 10 referente
ao tempo "extrapolado" no es-
tacionamento. O secretário de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil,
Miguel Félix, explicou que
não é a função do agente ven-
der bilhete, mas garantir a
rotativi-dade do estaciona-
mento.  Segundo ele,  para
venda de bilhete há dois pon-
tos fixos e também 12 pon-
tos credenci-ados em comér-
cio no centro.

Área Azul, Plano de Cargos
e Carreira do Magistério e GCM

voltam a ser cobrados por vereador
O vereador Marcelo de

Morais ressaltou que a recla-
mação  é antiga. "Parece que
esses agentes se escondem
quando a gente estaciona. Você
olha em volta à procura de pla-
quinhas com os pontos de
venda, e nada. Vai no aplica-
tivo, não está funcionando -
prova disso foi um teste que
fizemos no centro. Do nada,
já aparece a notinha notifican-
do sobre o estacionamento ir-
regular, senão seremos multa-
dos", destaca o vereador.

Morais, após tecer duras
críticas à gerência do estacio-
namento rotativo, disse ainda
que foi procurado por uma
cidadã que reclamou de duas
multas, uma delas de que ela
teria estacionado a moto em
vaga de carro, mas que não

havia foto na notificação com-
provando a infração. Após fa-
zer esses apontamentos, o ve-
reador cobrou ainda o envio de
projetos de lei que tratam so-
bre o plano de cargos e car-
reira do magistério e da Guar-
da Civil Municipal.

"O ano já está acabando,
depois dizem que nós é que
não aprovamos. Segundo o
Rildo (presidente do Sempre),
tem sido feitas reuniões suces-
sivas para poder deliberar so-
bre essas questões. Não temos
tido resposta. Pedimos ao che-
fe do Executivo que encami-
nhe esses projetos para que
possamos deliberar ainda este
ano. Sabemos que no próxi-
mo ano é ano político e assim
não criamos problema para
ninguém", completou.

dutor não ter que pagar a mul-
ta. Mas se está gerando todo
esse transtorno, iremos revo-
gar essa taxa, no entanto, a
partir do momento que isso
acontecer, vai ser muito pior,
porque assim que for identi-
ficado o estacionamento irre-
gular, o condutor será autua-
do conforme a legislação",
explica o secretário.

Por fim, Miguel falou que
será discutido com a empresa
a respeito da taxa, mas a par-
tir do momento que ela for ti-
rada, o condutor correrá o ris-
co de ser autuado no momen-
to que for identificado o esta-
cionamento irregular. "Essa é
uma preocupação nossa, mas
se a população está reclaman-
do da taxa, iremos tirá-la",
completou.

ÁREA AZUL
O secretário de Trânsito,

Miguel Félix, à reportagem do
Jornal do Sudoeste disse que
já notificou a empresa para
divulgar melhor a função do
agente da área azul. "As pes-
soas têm a visão de que o agen-
te está ali para vender, e não é
esta a função desse agente, ele
está ali para garantir a rotativi-
dade do estacionamento. Para
a venda de bilhetes foram ins-
talados dois pontos fixos, um
na Praça da Fonte e outro na
Praça da Matriz, além de 12
pontos em comércios creden-
ciados", explica.

Em relação ao aplicativo, que
de acordo com reclamação de
vereadores não estaria funcio-
nando, o secretário disse que já
tomou conhecimento da situa-

ção e que solicitou providênci-
as o quanto antes da empresa e
explicou que a taxa de R$ 10
para o extrapola-mento de tem-
po no estacionamento rotativo,
foi um acordo feito com a em-
presa para que ao invés de se
multar o veículo estacionado ir-
regularmente, o cidadão pudesse
apenas pagar esse valor e ter seu
veículo liberado.

"Vamos nos reunir com a
empresa novamente para re-
solver a questão. Essa tarifa
se deu pela seguinte questão:
ao invés do condutor pagar
R$130 de multa pelo estacio-
namento irregular, para que
não leve esta multa direto e
tenha o veículo removido, por
sugestão do diretor da Zona
Azul foi colocada essa tarifa;
é uma condição para o con-

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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A Santa Casa de Miseri-
córdia tem realizado reuniões
setoriais com o objetivo de
explicar e esclarecer como é
o funcionamento do serviço de
saúde pública em relação ao
fluxo assistencial de atendi-
mento. Além da apresentação
para os profissionais de outras
delas, os esclarecimentos tam-
bém foram realizados a vere-
adores de São Sebastião do
Paraíso. A iniciativa da
vereadora Maria Aparecida
Cerizze Ramos (Cidinha), visa
auxiliar na compreensão sobre
os processos para atendimen-
to das demandas de saúde do
município e região.

Santa Casa faz apresentação
do fluxo da saúde aos vereadores

A programação assisten-
cial consiste na definição dos
quantitativos físicos e financei-
ros das ações e serviços de
saúde resultante de um pro-
cesso de negociação e pactu-
ação entre os gestores esta-
duais e municipais de saúde.
Ela visa a otimização dos re-
cursos físicos e financeiros,
por meio da pactuação de flu-
xos assistenciais, tendo por
objetivo o acesso da popula-
ção aos serviços de que ne-
cessita, independentemente da
disponibilidade no seu municí-
pio de residência. Desde 2017
que o Ministério da Saúde
disponibiliza aos estados e

municípios uma ferramenta
informatizada, auxiliar na ela-
boração da programação
assistencial, denominada Pro-
grama SUS.

Os parâmetros são refe-
renciais quantitativos utilizados
para estimar as necessidades
de ações e serviços do SUS,
nos processos de programa-
ção, monitoramento, avalia-
ção, controle e regulação das
ações e serviços de saúde. A
regulação no Setor Saúde é
compreendida como ação so-
cial e abrange ações de regu-
lamentação, fiscalização, con-
trole, auditoria e avaliação de
determinado sujeito social so-

Divulgação

bre a produção de bens e ser-
viços em saúde. O Estado é
um destes sujeitos e os outros
não estatais, são relacionados
como segmentos privados lu-
crativos presentes no setor
como os planos e seguros de
saúde, corporações profissio-
nais, usuários organizados
iguais aos conselhos de saú-
de, por exemplo.

A Santa Casa tem realiza-
do reuniões setoriais para ex-
plicar quais os caminhos são
percorridos no atendimento ao
cidadão e nos serviços ofere-
cidos. A ação abrange profis-
sionais de diversos segmentos
é considerado um fator impor-
tante para a efetiva fiscaliza-
ção e cobrança por um servi-
ço de qualidade. A capacita-
ção, que tem cerca de três
horas de duração normalmen-
te é oferecida aos residentes
da instituição. Numa iniciati-
va da vereadora Cidinha Ce-
rize, que é chefe do Setor de
Fisioterapia do Hospital, os ve-
readores também foram con-
vidados a participar do curso.

Cidinha Cerize que já ha-
via participado de outros
módulos e é conhecedora dos
processos protocolos que pos-
sam ser utilizados para otimi-
zar o atendimento aos pacien-
tes, considerou de vital impor-
tância replicar a experiência
vivenciada com os demais
colegas da Câmara.

Como todos os pontos de
atenção à saúde são igualmen-
te importantes para que se
cumpram os objetivos das re-
des, a intenção sempre foi ofe-
recer o melhor para o pacien-
te. “Isso inclui passar as infor-
mações corretas a eles, as
competências de cada esfera
de governo e o modo mais efi-
ciente de resolver todos as ne-
cessidades da população, res-
peitando a legalidade do pro-
cesso e os casos prioritários”,
completa a vereadora.

Além do interventor da
Santa Casa, Fernando Mon-
tans Alvarenga, estavam pre-
sentes outros membros da
equipe do hospital. Participa-
ram os vereadores Lisandro
Monteiro, José Luiz das Gra-
ças, Luiz de Paula, Marcelo
de Morais, Cidinha Cerize e
Vinício Scarano.

Vereadores também participaram da apresentação
para entenderem melhor e fiscalizar o fluxo da saúde
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A Comissão de Administra-
ção Pública da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG) aprovou, no dia 22 de
outubro, parecer favorável ao
projeto de lei 787/2019, de au-
toria do deputado Noraldino
Junior (PSC). O projeto já pas-
sou por votação em primeiro
turno nas  comissões e agora
segue para a votação em pri-
meiro turno no Plenário.

A proposta tem o objetivo
de viabilizar a execução do Pro-
grama Estadual de Conversão
de Multas, que visa agilizar a
responsabilização civil e crimi-
nal dos autores de infrações
ambientais, por meio de acor-
dos celebrados com a presen-
ça do Ministério Público e do
Tribunal de Justiça, para que
esses infratores promovam
medidas efetivas na reparação
do dano causado ao meio am-
biente.

A ideia é possibilitar que a
definitividade de aplicação das
penalidades e o compromisso
de conversão sejam promovi-
dos na fase inicial do proces-
samento do auto de infração e
não se alongue em um demo-
rado processo. A ideia do pro-
grama é destinar 50% do valor
arrecadado com as autuações
a projetos de efetiva melhoria
ambiental no Estado de Minas
Gerais.

O projeto apresentando por
Noraldino altera o artigo 14,
inciso V, da Lei 21.972 de 21
de janeiro de 2016, que dispõe
sobre o Sistema Estadual de
Meio Ambiente e Recursos
Hídricos - Sisema.

A atual redação da lei deter-
mina que os acordos que vi-
sem à conversão de multa em
execução de medidas de inte-
resse de proteção ambiental
devem ser homologados pelo

Projeto do deputado
Noraldino visa agilizar a

reparação de danos ambientais

Conselho Estadual de Política
Ambiental (Copam). O depu-
tado ressaltou que o corpo téc-
nico da Secretaria de Estado de
Meio Ambiente (Semad) e o
Ministério Público de Minas
Gerais (MPMG) chegaram à
conclusão que a submissão de
todas as propostas de resolu-
ção consensual de processos e
conflitos socioambientais ao
Copam inviabilizaria a imple-
mentação do Programa Estadu-
al de Conversão de Multas.

"Eu já vinha acompanhan-
do esse processo, pois um dos
meus objetivos é mostrar que
em Minas Gerais quem come-

te crime contra o meio ambi-
ente não vai ficar impune.
Quando soube dessa situação
específica relacionada ao
Copam, conversei com o cor-
po técnico da Semad e com o
Ministério Público e chegamos
ao projeto que apresentei à
Assembleia, visando resolver o
problema", destacou Noral-
dino.

O parlamentar ressalta que
o projeto de lei tem o objetivo
de permitir solução mais eficaz
para a recuperação dos danos
ambientais do Estado, median-
te a análise unificada de uma
situação que envolva órgãos ou

instituições de esferas indepen-
dentes (Poder Executivo, Po-
der Judiciário e Ministério Pú-
blico), facilitando a tramitação
dos autos de infração ambi-
entais, para que os crimes co-
metidos contra o meio ambi-
ente sejam efetivamente puni-
dos.

"A submissão de cada acor-
do com cada autuado ao Copam
deixaria o processo muito mais
lento", explicou Noraldino.

Para Bruno Eduardo da Nó-
brega Tavares, assessor-chefe
da Assessoria de Normas e Pro-
cedimentos (Asnop) da Semad,
o projeto de lei 787/2019 trata
de importante iniciativa para a
melhoria da gestão ambiental no
estado de Minas Gerais. Segun-
do ele, a submissão de todos
os acordos que visam a con-
versão de multa a homologa-
ção do Copam, tal como hoje é
estabelecido pelo inciso V do
artigo 14 da lei 21.972, invi-
abiliza a adoção de medidas al-
ternativas de solução de con-
trovérsias em ampla escala.

"A fim de garantir eficiên-
cia e desburocratizar a solução
de controvérsias ambientais, a
alteração pretendida pelo pro-
jeto de lei 787/2019 vem no
sentido de que o Copam pro-
põe as diretrizes para a imple-
mentação de acordo de resolu-
ção consensual, tendo em vis-
ta o papel do órgão colegiado
na construção de políticas pú-
blicas relacionadas à preserva-
ção e à conservação do meio
ambiente. Assim, o estado de
Minas Gerais busca alcançar
papel de protagonismo na cons-
trução de soluções para a
melhoria da qualidade ambiental
por meio do consenso entre a
sociedade civil e os diversos
atores que integram o poder
público", explicou.

Reprodução

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 057/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISICOES DE
MASSA ASFALTICA PARA A PREFEITURA MUNICIPAL DE SAÚDE
DE SÃO TOMÁS DE AQUINO A abertura será dia 18 de novembro de
2019, às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 058/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISICOES DE
TONNERS CARTUCHOS E COMPONENTES PARA IMPRESSORAS
E SERVIÇO DE MANUTENÇÃO DE IMPRESSORAS PARA A
PREFEITURA MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO TOMÁS DE AQUINO
A abertura será dia 18 de novembro de 2019, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 059/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISICOES DE
MEDICAMENTOS DE USO HOSPITALAR PARA A SECRETARIA
MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO TOMÁS DE AQUINO A abertura será
dia 21 de novembro de 2019, às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 060/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISICOES DE
GUIAS PRÉ MOLDADAS PARA A PREFEITURA MUNICIPAL DE
SAÚDE DE SÃO TOMÁS DE AQUINO A abertura será dia 22 de novembro
de 2019, às 09:00 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 05
de NOVEMBRO de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

A Superintendência Re-
gional de Saúde de Passos
em parceria com o Ministé-
rio da Saúde reuniu repre-
sentantes de várias cidades
para promover um treina-
mento sobre a utilização do
Sistema de Apuração e Ges-
tão de Custos do Sistema
Único de Saúde (APURA
SUS). Durante os dois dias
de treinamento foram abor-
dados o manejo da platafor-
ma do APURA SUS, a in-
serção de dados, as confi-
gurações e a área de pro-
dução dentro do sistema. A
Secretaria Municipal de São
Sebastião do Paraíso enviou
uma equipe de representan-
tes para participar da capa-
citação.

O curso foi ministrado
por facilitadores do Minis-
tério da Saúde, André Felipe
Soares de Alcântara e Tha-
mara Gago Senos de Olivei-
ra, que fazem parte do Pro-
grama Nacional de Gestão
de Custos (PNGC). A inici-
ativa teve por objetivo refor-
çar a importância na apura-
ção de custos dentro das
unidades de saúde, trazen-
do assim um maior conhe-
cimento nas ferramentas do
APURASUS. A medida
visa também obter uma me-
lhor gestão do Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).

A superintendente da re-
gional de Saúde de Passos,
Kátia Rita Gonçalves, refor-
çou a importância das infor-
mações repassadas nesse
treinamento. "Apurar os
custos de um serviço de saú-
de hoje é essencial para a
sustentabilidade do serviço,
garantindo o acesso do usu-
ário. Os participantes se
apoderaram de conhecimen-

Regional de
Saúde realiza
treinamento
do Apurasus

to e informações essenciais
para monitorar os custos,
gastos em ações, serviços e
preços de medicamentos, de
forma individualizada e con-
trolada, qualificando a ges-
tão", explica. Por meio do
APURASUS, os participan-
tes do curso terão condições
de analisar com mais preci-
são a aplicabilidade dos re-
cursos, e assim, redistribuí-
los para os setores que tem
maior necessidade, fazendo
verdadeiramente uma ges-
tão de custos.

Durante o treinamento
foram abordados detalhes
sobre o manejo da platafor-
ma do APURASUS, a in-
serção de dados, as confi-
gurações e a área de pro-
dução dentro do sistema.
De acordo com facilitador
do MS e economista, André
Felipe Soares de Alcântara,
é importante ressaltar o
cumprimento de mais uma
etapa do processo de im-
plantação do programa
APURASUS. "Para os mu-
nicípios que participaram,
eles devem dar continuida-
de na alimentação do siste-
ma, pois assim poder obter
informações de custos em
um período maior, possibili-
tar ao gestor público uma
melhor tomada de decisão
e o uso adequado dos recur-
sos do SUS", conclui.

O Sistema de Apuração
e Gestão de Custos do Sis-
tema Único de Saúde
(APURASUS) é um siste-
ma de informação desenvol-
vido pelo Ministério da Saú-
de para auxiliar no proces-
so de apuração e gestão de
custos em distintas unidades
de saúde do SUS, de forma
padronizada e estruturada.

Foi realizado no sábado
(2/11) o “II Aulão Prepara-
tório do Curso Dissertar”
destinado a candidatos do
Enem. O evento regional foi
sediado na Faculdade Liber-
tas, em São Sebastião do
Paraíso, um dia antes da pro-
va de redação do Enem. Mi-
nistrado pelo professor Luiz
Henrique Garbellini Filho, o
evento contou com a parti-
cipação de 120 alunos e
lotou o anfiteatro da Liber-
tas.

Conforme conta Luiz, no
aulão foram revisados os
principais pontos estratégicos
de estudo para a produção
de um bom texto dissertativo
para o Enem, com foco na
estrutura textual, nos reper-
tórios socioculturais e na dis-
cussão de possíveis temas.
Também foram passadas di-
cas chaves e específicas para
a nota 1000 na redação, bus-
cando a excelência na produ-
ção textual.

Aulão preparatório para o ENEM
reúne 120 alunos na Libertas

Faculdades Integradas

“Promovemos também
um coffee break e uma ofici-
na de relaxamento e controle
de ansiedade promovida
pela psicóloga Fátima
Rochetti. Ao todo, o evento
teve cerca de quatro horas de
duração, com diversas ativi-
dades para que os alunos
pudessem absorver o conteú-

do de forma tranquila e po-
derem aplicá-lo no dia da
prova”, destaca.

De acordo com Luiz
Henrique, o aulão veio para
fechar o ciclo de diversos
meses de aulas semanais mi-
nistradas por ele a seus alu-
nos. “Foram muitas aulas de
dedicação e de esforço de

um curso que conta com
metodologia de ensino total-
mente adequada às necessi-
dades do ENEM, exemplifi-
cado pelas 6 notas 980 que
os alunos conquistaram no
Exame de 2018 – as maiores
notas da região concentradas
no Curso Dissertar”, comple-
tou.

FOTOS: Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1552

• ALUGA-SE CASA: Jardim
Europa, rua Holanda, 125, 2
quartos, sala, cozinha, gara-
gem coberta, alarme com cer-
ca elétrica. Tratar direto com
o proprietário R$ 750,00. Tra-
tar com Carlos 99937-8502 ou
3531-8241

• VENDO CASA: próximo a
Santa Casa e Ampara. Tratar
c/ Rosângela fone 3531-8514

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Ponto co-
mercial há mais de 50 anos
(Carmo Paschoini). 437,00 m2
área construída. Av. Oliveira
Resende, 834. Tratar pelo te-
lefone (35)3531-5101 ou (35)
98857-2940 André

• VENDO CASA NO PARAÍ-
SO DO BOSQUE: com 3 cô-
modos, garagem, terreno com
225m² e todo murado. Tratar
com Rosângela pelo fone 3531-
8514

• ALUGO COMERCIAL: Imó-
vel  para uso comercial  150
m2 área construída. Av. Olivei-
ra Resende, 964 - Tratar pelo
telefone (35) 3531-5101 ou (35)
98857-2940 André –Reforma
será feita de acordo com a
necessidade do locatário!

• SÍTIO VENDE-SE – Com
estrutura para café, área de
83,49 ha, já com 62 mil pés
de café plantados, capacida-
de para o plantio de mais 100
mil pés. Estrutura montada,
rico em água, mais um poço
artesiano, sítio certificado no
município de São Sebastião
do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão
para café com 3.500 m2. Área
de pastagem. Tratar com Cae-
tano pelo tel. (35) 9 8862-1444.

• ALUGO, 2 SALAS COMER-
CIAIS PARA ESCRITÓRIOS
EM GERAL: já com infraes-
trutura de recepção, cozinha
e banheiros já montado. Cada
sala tem 25,00 m² (5,0 x 5,0
m). Valor R$ 550,00 / mês. As
despensas com internet, tele-
fone, recepção, água e ener-
gia, serão divididas. Ponto
bem localizado na Rua Alferes
Patrício, 695 - Centro em São
Sebastião do Paraíso - MG.
Contrato direto com o proprie-
tário. Para mais informações
entrar em contato no Cel: (35)
99912-3001 e falar com Wag-
ner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO –
MG: Valor = R$ 550,00 (sex-
ta, sábado e domingo) – exce-
to feriados. - 17 km de São
Sebastião do Paraíso (Fica
próximo a Termópolis); - 2
quartos, sendo um com 6 ca-
mas de solteiro e outro com 1
cama de casal. - Geladeira; -
Freezer grande; - 2 fogões; -
Área coberta com churras-
queira e fogão a lenha; - 2 pis-
cinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as cri-
anças); - Parquinho para as
crianças (3 balanço, 4 gan-
gorras e barras); - Televisão
com antena parabólica; - Pega
aproximadamente só uns
800,00 m de estrada de terra;
Para mais informações entrar
em contato no Cel: (35) 99912-
3001 e falar com Wagner.

• VENDO CASA RESIDEN-
CIAL – Rua da Bahia nº 19 –
Mocoquinha, Possui gara-
gem para 02 carros, sala,
cozinha, lavabo, dois quar-
tos, um banheiro, um escri-
tório, uma sala ampla para
espaço gourmet, uma la-
vanderia ampla e outro ba-
nheiro, com pequeno quin-
tal. Interessados ligar 35 9
9913 0906.

• TERRENO COM 274m²
COM DUAS CASAS INDIVI-
DUAIS: na Rua Dante Giu-
bilei, 160 – Conj. Mons. Man-
cini. Tratar com João Carlos
99981-2846

IMÓVEIS

DIVERSOS

VENDO : Cota contemplada:
ENTRADA : R$12.000,00 CRÉ-
DITO E R$ 23.500,00 EM 50
PARCELAS DE R$ 368,90. Tra-
tar (35) 9 9805-9309 e (35)
3558-8570

• BICILETA MOTORIZADA super
nova – cor preta, pneus novos
e em ótimo estado. Tratar
99191-6997 e 99975-0801

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA | ENSI-
LADEIRA JF 60: Todos em óti-
mo estado. Tratar 99911 8008

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis.
Aos Finais de semana, exceto
feriados. Área coberta com
churrasqueira, casa mobiliada,
cozinha completa. Para maio-
res informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-
3208 e falar com Darlene

• PROCURO TRABALHO DE
EMPREGADA: doméstica, babá

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS PARA VENDA:

ALTO PARAÍSO  R$ 380.000,00 - Cód.: 1831
Área de terreno: 250m² Construção: 170m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, LAVABO,COZ AMERICANA COM COOK
TOP, ÁREA DE SERV ÁREA DE LAZER CHURRASQUEIRA, SUÍTE,
BANHEIRO SOCIAL E DUCHA. LAJE E PORCELANATO, AQUECIMENTO
SOLAR, ALARME, CERCA ELÉTRICA., GARAGEM P/ 02 CARROS. TEM
INTERESSE EM COMPRAR APARTAMENTO DE 2 DORMITÓRIOS EM S.
PAULO E PAGAR A DIFERENÇA.

CALIFÓRNIA GARDEN II   R$ 420.000,00 - Cód.: 2190
Área de terreno: 250m² Construção: +-170m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANH
SOCIAL, LAVAND, PISCINA COM HIDRO E COBERTURA ABRE E FECHA.
LAJE E PORCELANATO.

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 300.000,00 - Cód.: 2724
Área de terreno:250 m² - Área de construção : 125m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM PARA 2 CARROS. LAJE E PORCELANATO, VENEZIANAS
SASSAZAKI. RECÉM CONSTRUÍDA.

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 270.000,00 - Cód.: 2630
Área de terreno:250 m²  - Área de construção : 134m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA COZ, BANH SOCIAL, AREA DE SERV,
GARAGEM PARA 02 CARROS, AREA DE CHURRASCO COM BANHEIRO.
PORCELANATO E LAJE. RECÉM CONSTRUÍDA.

CENTRO  EXCELENTE LOCALIZAÇÃO R$ 320.000,00 - Cód.: 2281
Área de terreno: 310,00m² Construção: 310,00m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM / 02
CARROS. FORRO DE MADEIRA (necessita de reparos) E TACO. EDÍCULA
COM 1 DORM, SALA, COPA, COZ, BANH SOCIAL, SOCIAL E
LAVANDERIA. LAJE, FORRO DE MADEIRA E PISO FRIO.

CENTRO  R$ 550.000,00 - Cód.: 2620
Área de terreno:+-223m² Construção: +-162m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, , SALA, COPA-COZINHA, BANH SOCIAL
ÁREA DE SERV, GARAGEM PARA 1 CARRO. PISO FRIO, LAJE E TACÃO.

Jd. ACAPULCO R$ 350.000,00 - Cód.: 437
Área de terreno: 250m² Construção: 130m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES C/ LAVABO,
COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM PARA 04 CARROS.LAJE  E
PORCELANATO. EDÍCULA COM WC.

CONJ. MONS. MANCINI R$ 200.000,00 - Cód.: 2816
Área de terreno: 240m² Construção: 121m²
ACEITA TROCA POR CASA EM FRANCA-SP. 3 DORM, SALA, COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM COBERTA PARA 1 CARRO E
DESCOBERTA PARA VÁRIOS, VARANDA. LAJE E PISO FRIO, PEDRA
MINEIRA NA FRENTE.

JD AMÉRICA  R$ 200.000,00 - Cód.: 1068
Área de terreno: 330m² Construção: 110m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, VARANDA E ÁREA DE SERV,
ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. AMÉRICA VII  R$ 440.000,00 - Cód.: 2763
Área de terreno: 250m² Construção: 192m²
3DORM, SENDO 2 SUÍTES, 01 SUÍTE C/ CLOSET, SALA, COPA, BANH
SOCIAL, ÁREA EXTERNA COM OFURÔ, CHOPEIRA, GELADEIRA
INTEGRADA, BANHEIRO PARA ÁREA EXTERNA, SISTEMA PRONTO
PARA RECEBER BOILER, ENERGIA FOTOVOLTAICA INSTALADA E
ARMÁRIOS SOB MEDIDA EM TODO O IMÓVEL

JD. BERNADETE    R$ 280.000,00 - Cód.: 528
Área de terreno: 250,00m²  Construção: 180m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM ARMÁRIO, SALA, COZ, 2
BANHEIROS, DESPENSA, ÁREA DE SERV, DEPENDENCIA DE
EMPREGADA C/ W.C,  GARAGEM P/ 4 CARROS.

JD. CANADÁ R$ 185.000,00 - Cód.: 2446
Área de terreno: 200m² Construção: 73m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA. RECÉM
CONSTRUÍDA.

JD. COIMBRA R$ 400.000,00 - Cód.: 2001
Área de terreno: 240m² Construção: 185m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL. ÁREA DE
LAZER COM COZINHA  E CHURRASQUEIRA, BANHEIRO SOCIAL, 01
CÔMODO, COM LAJE E PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR.

JD. DANIELA R$ 330.000,00 - Cód.: 1754
Área de terreno: 225m² Construção: 152m²
ACEITA VEÍCULO, BEM COMO MÁQUINA AGRÍCOLA OU CAFÉ COMO
PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORMI, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ,
BANH SOCIAL, LAVAND, ÁREA PAR CHURRASCO COM DESPENSA E
BANHEIRO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

JD. INDEPENDÊNCIA R$ 390.000,00 - Cód.: 1519
Área de terreno: 240m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, 2 DORMITÓRIOS COM SACADA, 02 SALAS,
COZ COM ARMÁRIOS, , BANHE SOCIAL, ÁREA DE SERV, AR
CONDICIONADO NA SUÍTE E NA SALA DE JANTAR, PORCELANATO,
LAJE E DESPENSA.

JD. MEDITERRANÉE R$ 280.000,00 - Cód.: 2021
Área de terreno:250m² Construção: 102m²
2 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM ARMÁRIO, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
GARAGEM P/ 02 CARROS.

JD. OURO VERDE R$ 420.000,00 - Cód.: 1543
Área de terreno: 298,00m² Construção: 220,00m²
ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORM, SENDO 1
SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SANCAS, COPA-
COZ COM GABINETE, ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA E W.C.
LAJE E PORCELANATO, PORTÃO ELETRÔNICO.

JD. PLANALTO R$ 300.000,00 - Cód.: 2230
Área de terreno: 250m² Construção: 230m²
ACEITA TROCA. PAVIMENTO SUPERIOR: 3 DORMI, SALA, COZ,
BANHEIRO SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 3 CARROS. LAJE E PISO
FRIO. PAVIMENTO INFERIOR: 3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
LAVAND. PISO FRIO.

JD. PLANALTO R$ 360.000,00 - Cód.: 2069
Área de terreno: 250m² Construção: 230m²
ACEITA TROCA POR CASA OU TERRENO EM SERTÃOZINHO OU
VEÍCULO. 4 DORM, SENDO 2 SUÍTES,  SALA, COZ, BANH SOCIAL,
AMPLA ÁREA DE SERVIÇO COM DESPENSA, ÁREA DE LAZER COM
COZINHA, ÁREA DE CHURRASCO, BANHEIRO E PISCINA COM HIDRO,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, FORRO DE PVC E PISO
FRIO. AQUECIMENTO SOLAR NOS BANHEIROS.

LAGOINHA  R$ 450.000,00 - Cód.: 2111
Área de terreno: 360m² Construção: +-300m²
3 DORM,  SENDO QUE 02 TEM ARMÁRIOS, SALA P/02 AMBIENTES,
BANH SOCIAL, COZ C/ARMÁRIOS, DESPENSA, GARAGEM P/02
CARROS, ÁREA DE SERV. LAJE, PISO FRIO E TACO.

MOCOQUINHA R$ 300.000,00 - Cód.: 2798
Área de terreno:250m²
2 DORM, SALA, COZ, 3 BANHEIROS, GARAGEM PARA 02 CARROS ,
ESCRITÓRIO, AREA DE SERV. LAJE E PISO FRIO.

NASCENTE DO PARAÍSO  R$ 250.000,00 - Cód.: 2833
Área de terreno:280m² Construção: 140m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, BANH SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA DE SERV,
ÁREA CHURRASCO, GARAGEM P/  04 CARROS, LAJE E
PORCELANATO.

PARAÍSO DO BOSQUE R$ 250.000,00 - Cód.: 2770
Área de terreno: 225m² Construção: 146m²
3 DORM ,02 SALAS, BANH SOCIAL, COZ, ÁREA DE SERV COM
BANHEIRO. LAJE , PISO FRIO E FORRO PVC.

PORTAL DOS IPÊS R$ 290.000,00 - Cód.: 1428
Área de terreno: 312m² Construção: 138m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANHEIRO SOCIAL, LAVAND,
GARAGEM 02 COBERTOS E 03 DESCOBERTOS. LAJE, PISO FRIO.

PARAÍSO DO BOSQUE R$ 300.000,00 - Cód.: 1978
Área de terreno: 300m² Construção: 194m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANH
SOCIAL, LAVAND, ÁREA PARA CHURRASCO COM DUCHA, GARAGEM
P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO. ALARME, CERCA ELÉTRICA,
PORTÃO ELETRÔNICO . RECÉM CONSTRUÍDA.

ou em fábrica. Tratar com
Rosi-mary da Silva 35 99235-
0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

VEÍCULOS

• PRISMA LT FLEX 2012: vendo, prata. Tratar 99230-3005

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,
tenho todas as variedades.
Contato: Valdir ZAP: 98409-
5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antônio.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

• SÍTIO VENDE-SE •
Com estrutura para café, área de 83,49 ha,
já com 62 mil pés de café plantados, capaci-
dade para o plantio de mais 100 mil pés. Es-
trutura montada, rico em água, mais um poço
artesiano, sítio certificado no município de
São Sebastião do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem. Tratar com
Caetano tel. (35) 9 8862-1444.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dor-
mitórios com ventiladores no
teto, cortinas blackout, gara-
gem p/ 3 carros, sendo 2 va-
gas cobertas. Cozinha ame-
ricana planejada, c/ luminária,
sala c/ luminária e cortina
blackout, lavanderia coberta,
quintal com piso, área com
fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno.
Tratar (35) 9 9812 9200  (35)
9 9136 7952 e (35) 9 9765
4857.

• TERRENO EM TERMÓPO-
LIS COM 337M2: ótima loca-
lização e vista, aos fundos da
Igreja/Capela, escriturado. In-
teressados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com
copa/cozinha, quarto, banhei-
ro, sala, área de lazer com
churrasqueira e banheiro ex-
terno, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO
DE ALTO PARAÍSO: porce-
lanato, massa corrida, parte
elétrica de led, 3 quartos, sen-
do uma suíte, cozinha Ameri-
cana, sala, banheiro social,
lavanderia e garagem. Possui
fino acabamento. Contato:
Valdir ZAP: 98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JAR-
DIM DAS PAINEIRAS 676m²:
SITUADO À Rua Professor
Benedito Ferreira Calafiori de
esquina com a Rua Pichitelli
Piccirillo. Tratar fone (16)
98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida
Tião Carreiro (principal), lote
10. Tratar 35 98843-7172 R$
37 mil.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com
3 quartos, sala, cozinha, 2 ba-
nheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena re-
presa. A 7 quilômetros de Pa-
raíso, sendo 2 quilômetros em
estrada de terra. Tratar com o
proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-
5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º an-
dar, sendo 4 quartos com 2
suítes, armários embutidos,
garagem para 2 carros R$ 210
mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o pro-
prietário.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2019.
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RECEITAS DO GUARI

Dobradinha
à mineira

INGREDIENTES
1 ½ kl de bucho bovino (limpo)
1 ½ kl de bofe bovino
½ kl de cenouras cozidas em rodelas
½ kl batatas graúdas, em rodelas
½ kl feijão manteiga ou branco
1 linguiça calabresa cortada em rodelas
300 gr. bacon cortado miúdo
Alho, cebola e um tomate

MODO DE PREPARAR
Cozinhe o bucho e o bofe, inteiros. Após cozidos, reserve
a água. Quando estiverem frios, corte o bucho e o boje
em tiras. Cozinhe o feijão à parte. Refogue o bucho e
bofe com 4 dentes de alho, cebola média. Acrescente o
feijão cozido, mais a água do cozimento que foi reservada.
Em seguida coloque o bacon cru, a calabresa, tomate,
cenoura e a batata. Deixe levantar fervura, até ficar com
o caldo bem grosso. Servir com arroz. Prato pronto, bom
apetite.

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

MEDITAÇÃO
Uma forma de

acalmar a mente
antes de uma prova

A meditação é uma prática milenar (com mais de 2.500
anos de existência) utilizada principalmente pelo budismo,
que tem como uma das orientações a seus praticantes a cla-
reza da mente, sendo uma forma de disciplinar e treinar a
mente. Sendo considerada  uma jornada interior, de
autodescoberta ou, na realidade, de uma nova descoberta. É
b um estado em que se permanece além da consciência do
dia a dia, a partir de onde começa o fortalecimento espiritual.

É um momento reservado para a reflexão e o silêncio,
fora da agitação e ruído da vida cotidiana. Dar uma pausa
nos possibilita o retorno a um ponto central do ser. Em nosso
mundo moderno, o ritmo de vida está cada vez mais acelera-
do e estamos perdendo contato com nossa verdadeira paz e
poder interior. Quando não sentimos mais os pés no chão,
somos impulsionados e puxados para diversas direções. É
nesse ponto que se inicia a experimentar estresse. Essa sen-
sação leva, gradualmente, a enfermidades, pois nossa saúde
mental, emocional e física perde o equilíbrio. A consciência
espiritual nos dá poder para escolher pensamentos bons e
positivos em vez daqueles negativos e inúteis. Começamos a
responder às situações, em vez de reagir a elas, iniciando a
viver em harmonia, criamos relacionamentos melhores, mais
felizes e mais saudáveis e mudamos nossas vidas de uma
forma mais positiva.

Então; feche os olhos e preste atenção na sua respiração;
tente ignorar os estímulos externos e os pensamentos, que
vão insistir em surgir, e mantenha a mente focada na respira-
ção; tente se manter atento no ato de respirar por, pelo me-
nos, um minuto e, conforme for obtendo prática, você au-
mentará seu tempo de meditação. Observar a respiração é
uma das formas mais simples de meditar e esta prática ajuda-
rá você nos períodos de stress, principalmente durante suas
provas. Respire profundamente e bem lentamente. Assim, seu
cérebro se acalma e você retoma o foco.

Jantar Festivo, realizado no
dia 31 de outubro de 2019, na
sede do LIONS CLUBE DE
SÃO SEBASTIÃO DO PARAI-
SO, o qual contamos com a
presença da Presidente CaL
Edyna Maldi Borges, a secre-
taria CaL Pascoalina Sposito, a
tesoureira CaL Ana Maria Saullo
e demais Companheiros e Do-
madoras.

O Lions Clube de São Se-
bastião do Paraíso, sob a pre-
sidência da Cal. Edyna Maldi
Borges realizou jantar festivo
em sua sede quando foram
prestadas homenagens, ao pre-
feito Dr. Walker Américo de
Oliveira que recebeu troféu de
Mérito Leonístico, onde cons-
ta: “Você tem o dom de servir,
e servir o semelhante é o en-
contro de seres humanos pelo
coração”. Queremos que o pre-
feito Walker receba o nosso
abraço por demonstrar sua for-

ça, sempre atento ao progres-
so, sendo o guardião de nossa
querida cidade.

Homenagem também foi
prestada à Vereadora  Maria
Aparecida Cerizze Ramos, pela
honraria recebida dia 18 de
outubro de 2019 em Belo Ho-
rizonte, outorgada pelo Conse-
lho Regional de Fisioterapia e
Terapia Ocupacional. O Lions
Clube se sente muito feliz  por
nossa conterrânea se destacar
com elevada competência e
qualidade na prestação de ser-
viços, parabenizando-a e con-
cedendo o certificado de Mé-
rito Leonístico, com os dize-
res: “Parabéns pela brilhante
conquista, elevada de compe-
tência e qualidade. Mãos uni-
das, soluções encontradas”.

O Lions Clube de igual ma-
neira  homenageou a  Sra.
Eliane Paschoini Zanoello, uma
querida amiga. Sua presença

em nossas vidas no Lions, tem
sido de muito valor pela asses-
soria prestada e sua dedicação,
recebendo o troféu de Mérito
Leonístico, onde consta: “O
reconhecimento é a memória
do coração”.

Com muita gratidão home-
nageamos a contadora Maria
Hortência Souza, que impossi-
bilitada de comparecer, sempre
lembrada principalmente pela
sua bondade, capacidade e hu-
mildade, foi representada pela
Sra. Eliane Paschoini Zanoello.
Maria Hortência recebeu troféu
de  Mérito Leonístico com a
seguinte inscrição: “Ninguém
avança na vida se não coemçar
a fazer alguma coisa pelo pró-
ximo. Servir é viver”.

O Lions Clube tem um ob-
jetivo e compromisso social de
homenagear uma vez por ano
pessoas que tiveram grande
destaque no voluntariado, e este

ano o engenheiro Dr. Wagner
Zanoello Silva, foi o homenage-
ado com o LEÃO DE OURO
2019/2020. Escolha  com imen-
sa satisfação, por tratar-se de
um paladino da esperança. Tem
no peito ainda jovem, um cora-
ção que palpita nas veias, o acido
das fontes que limpa os desti-
nos, porque crê em Deus, crê
no tempo, crê no amor.

Seus projetos, seu profis-
sionalismo, suas ideias, sua dig-
nidade, seus conselhos, sua
dedicação, sempre acompa-
nhando os serviços do Lions
sem medir esforços, visando
sempre chegarmos à reta final.
O nosso muito obrigado, eque
Deus o proteja sempre!!!

LIDERANÇA EH AÇÃO E,
NÃO POSIÇÃO.

NÓS SERVIMOS !!!

Cal. Paula Amaral Cauduro Lauria

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Nas horas primeiras dessa segunda-feira,
dia 04, foi festejado mais um aniversário
da acadêmica e historiadora Sãozinha.
Cercada de familiares, recebendo os
cumprimentos com alegria confirmando o
quanto ela é querida, soou mais um
“Parabéns pra Você” para essa mulher que
ascende a cada ano que passa.

ANIVERSÁRIO
SÃOZINHA


